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ДЕЛАЕМ ГАЗЕТУ ВМЕСТЕ С ЧИТАТЕЛЯМИ Это наш слоган на 2019 год. В каждом номере газеты наши народ-
ные корреспонденты делятся новостями и не обычными историями, 
которые происходят рядом с ними. стр. 10–11которые происходят рядом с ними. 

Гость номера 
телеведущий 
Антон Комолов 
Самые длинные 
очереди стояли 
на Шипиловской 18 

27 марта 2019 года. Президент России Владимир Путин (второй слева) и мэр Москвы Сергей Собянин (второй справа) осматривают комплекс водных видов спорта в «Парке Легенд» на юге столицы. 
Экскурсию им провела директор Олимпийского центра синхронного плавания, тринадцатикратная чемпионка мира Анастасия Давыдова (слева)

Воспитываем 
поколение 
чемпионов 

2

Витамины 
по соседству 
На 14 площадках 
Южного округа откроются 
ярмарки выходного дня 3 

ТОРГОВЛЯ МОДА

Зонтик на двоих 
Защищаемся от дождя 
под надувным облаком, 
цветком и самурайским 
мечом 19 

МОЙ РАЙОН

А у нас во дворе 
поселился слон 
Крыловский дворик 
благоустроили 
по просьбам жителей 4 
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Здание территориального центра 
социального обслуживания «Орехово» 
1976 года постройки отремонтируют 

Президент России Влади-
мир Путин и мэр Москвы 
Сергей Собянин посетили 
Олимпийский центр син-
хронного плавания Анаста-
сии Давыдовой в «Парке Ле-
генд», где обсудили даль-
нейшее развития массово-
го и профессионального 
спорта. 
— По вашему поручению, 
которое вы давали в 2016 го-
ду, построили центр син-
хронного плавания, — об-
ратился Сергей Собянин 
к Владимиру Путину. — Сда-
на первая очередь, в следу-
ющем году станет доступна 
вторая. Она состоит из двух 
бассейнов.
Благодаря вводу нового 
спортивного кластера и не-
посредственно комплекса 
водных видов спорта в его 
составе, а также удачному 
расположению на юге го-
рода у ребят, начинаю-
щих заниматься профессио-
нальным спортом, есть 
шансы стать будущими чем-
пионами. На базе комплек-
са водных видов спорта ра-
ботает городская спортив-
ная школа олимпийского 
резерва «Юность Москвы» 
по синхронному плаванию, 
возглавляемая пятикратной 
олимпийской чемпионкой 
Анастасией Давыдовой. Ос-
новная цель школы — под-
готовка спортсменов высо-

кого класса для сборных ко-
манд Москвы и России. За-
нятия проходят на бюджет-
ной и внебюджетной осно-
ве. В общей сложности за-
нимаются 116 человек.
Для спортсменов созданы 
все необходимые условия: 
есть бассейны, залы для за-
нятия акробатикой и хорео-
графией. Параллельно воз-
водится вторая очередь 
центра синхронного плава-
ния. Аналогов созданной на 
бывшей территории Завода 
имени Лихачева инфра-
структуры в стране и Евро-
пе немного.
Кроме того, в составе «Пар-
ке Легенд» уже зарекомен-
довал себя стадион «ЦСКА 
Арена». Он признан лучшей 

в России хоккейной пло-
щадкой. Еще один объ-
ект — Музей хоккея — был 
открыт в 2016 году в зда-
нии — памятнике архитек-
туры начала XX века. Ини-
циатором его создания стал 
клуб «Легенды хоккея». 
Проект осуществляется при 
поддержке Федерации хок-
кея России. Задачами музея 
являются сохранение хок-
кейного культурно-истори-
ческого наследия СССР 
и России, воспитание чув-
ства патриотизма на при-

мере спортивных достиже-
ний наших соотечествен-
ников и вовлечение в спорт 
молодого поколения.
— В Москве есть и другие 
центры плавания, в том 
числе в Крылатском, рабо-
тает обновленный Гребной 
канал, — продолжил Сергей 
Собянин.

Кроме того, в городе сданы 
сотни различных спортив-
ных объектов — москви-
чам важно получать пло-
щадки в шаговой доступно-
сти. Например, лыжные 
трассы, беговые и велодо-
рожки, тренажерные город-
ки и другое. 
— Все они пользуются попу-
лярностью, — отметил 
мэр. — Это позволило уве-
личить количество занима-
ющихся более чем в два 
раза. Эти меры помогли 
внести свой вклад в систему 

здравоохранения. Кроме 
того, мы заранее начали 
формировать олимпийский 
резерв.
Во время обсуждения даль-
нейшего развития спорта 
в стране, где также присут-
ствовали министры, спорт-
смены и главы других реги-
онов, Владимир Путин по-

ставил задачу — 
выработать стра-
тегию в этой сфе-
ре до 2024 года 
и даже заглянуть 
в будущее.
« Ф и з к у л ь т у р а 
и спорт — не ка-

кая-то развлекушка», — ли-
дер государства был жесток 
в своих формулировках. 
Предложений в стенах 
спортивного кластера на 
ЗИЛ прозвучало много. 
Профильный министр Па-
вел Колобков заявил о необ-
ходимости перераспределе-
ния прибылей от крупных 
турниров в пользу развития 
детско-юношеского спорта. 
Известная тренер Ирина 
Винер-Усманова ратовала 
за пожилых сограждан — 
им, по ее мнению, нужны 

особое внимание и под-
держка.
— Поддержать нужно стар-
шее поколение, выработав 
для них график занятий, 
в том числе для ветеранов 
спорта старше 70 лет, — за-
явила она.
Губернатор Приморского 
края Олег Кожемяко согла-
сился и отметил москов-
ский опыт, напомнив о ра-
ботающей больше года сто-
личной программе для тех, 
кому за 50. 
— Нужно взять опыт столи-
цы, в том числе по внедре-
нию программы «Москов-
ское долголетие», — выска-
зался он.
А вот президент Олимпий-
ского комитета России Ви-
талий Смирнов выступил 
с предложением масштаб-
но отметить в следующем 
году 40-летнюю годовщину 
Московской олимпиады. 
Событий обещают приду-
мать много: от историче-
ской реконструкции цере-
моний открытия и закры-
тия до матчей, тематиче-
ских экспозиций и конфе-
ренций. 

— А главное — это отличная 
возможность пригласить 
в Москву не только победи-
телей и призеров из быв-
ших советских республик, 
но и руководителей Между-
народного олимпийского 
комитета и провести с ними 
полезные переговоры, — 
заявил он.
Виталий Смирнов добавил, 
что все-таки главной зада-
чей является реконструк-
ция и сохранения созданно-
го тогда спортивного насле-
дия. В пример привел Мо-
скву и Санкт-Петербург. 
Столице здесь есть чем гор-
диться: на высочайшем 
уровне реконструирована 
Большая спортивная арена 
«Лужники». 
 — В «Лужниках» действуют 
шесть объектов междуна-
родного уровня, формиро-
вание спортивного класте-
ра продолжается, — доло-
жил президенту Сергей 
 Собянин.
Мэр также отчитался о дру-
гих построенных спортобъ-
ектах. Среди них — недавно 
открытый стадион «Дина-
мо» и комплекс «Битца».

Воспитываем 
поколение 
чемпионов 

Владимир Путин и Сергей Собянин 
посетили центр синхронного 
плавания на юге столицы 

27 марта 2019 года. Президент России 
Владимир Путин (второй слева) и мэр 
Москвы Сергей Собянин (четвертый 
слева)осмат ривают комплекс водных 
видов спорта в «Парке Легенд». Экс-
курсию им провела директор Олимпий-
ского центра синхронного плавания 
 Анастасия Давыдова (слева). Прези-
дента сопровождал его помощник 
Игорь Левитин (третий слева)

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 
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говлю: как ее внешний вид, 
так и оборудование. В Мо-
скве устанавливаются спе-
циальные конструкции для 
проведения ярмарок, кото-
рые смогут работать кру-
глый год.
— Первая круглогодичная 
ярмарка была открыта пол-
тора года назад на Семе-
новской площади. В начале 
февраля аналогичная пло-
щадка появилась и на улице 
Юных Ленинцев в Кузь-
минках, — напомнил Алек-
сей Немерюк. — Стоит от-
метить, что ранее здесь 
уже работала ярмарка вы-
ходного дня. То есть жите-
ли района не лишены 
привычного места для 
покупок сезонной сель-
скохозяйственной про-
дукции, а также рыб-
ной, мясо-молочной 

продукции, кондитер-
ских изделий. 

Домодедовская, Новинки, 
Красного Маяка. Появятся 
площадки также в микро-
районе Северное Чертано-
во, на Варшавском шоссе, 
Пролетарском проспекте, 
в Электролитном и 1-м 
Донском проездах.
Кроме того, город про-
должает совершенство-
вать ярмарочную тор-

Летом специалисты проведут 
комплексное благоустройство сквера 
на Нагатинской улице 

— Традиционно после окон-
чания холодов в Москве 
продолжится востребован-
ная горожанами работа яр-
марок выходного дня, — от-
метил глава Департамента 
торговли и услуг города 
Алексей Немерюк.
По пятницам, субботам 
и воскресеньям можно бу-
дет с апреля и до конца 
июня купить региональные 
продукты питания. 
— Фермеры и предприни-
матели из многих россий-
ских регионов вновь пред-
ложат горожанам широкий 
ассортимент сельскохозяй-
ственной продукции и про-
довольственных това-
ров, — продолжил глава ве-
домства.
По его словам, в нынешнем 
году для ярмарок выходно-

За витаминами — 
на ярмарки! 

ВАСИЛИСА 
ЧЕРНЯВСКАЯ
okruga@vm.ru 
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Завершился отбор ферме-
ров на ярмарки выходного 
дня. Первая торговая сессия 
стартует уже 5 апреля, сооб-
щили в столичном Департа-
менте торговли и услуг.

го дня во всех администра-
тивных округах города Мо-
сквы определено более 
100 площадок.
Так, в Южном округе столи-
цы расположится 14 площа-
док. Ярмарки выходного 
дня организуют на улицах 
Михневская, Булатников-
ская, Братеевская, Шипи-
ловская, Кантемировская, 

Новый формат ярмарки по-
зволил расширить ассорти-
мент продовольственной 
продукции, а также создал 
условия для хранения и реа-
лизации продукции. 
— Плюс нового формата яр-
марок — это комфорт.  Па-
вильоны выглядят привле-
кательно, в них есть венти-
ляция, отопление, система 
кондиционирования возду-
ха и холодильное оборудо-
вание, что позволяет прово-
дить ярмарки в любое вре-
мя года. Вся продукция про-
ходит необходимый кон-
троль, проверяется на соот-
ветствие нормам качества 
и безопасности, — добавил 
министр.
Также новый конструктив 
имеет зону фуд-корта. Те-
перь покупатели во время 
посещения ярмарки могут 
отведать блюда, приготов-
ленные в том числе из реа-
лизуемой здесь продукции. 
Места для фермеров на яр-
марках предоставляются 
по-прежнему бесплатно. 

9 июня 2018 года. Татья-
на Чивилева на ярмарке 
выходного дня продает 
овощи и фрукты

Пресс-конференция «Профессия: выбор 
московского школьника» состоялась в Ин-
формационном центре правительства 
Москвы. По словам Андрея Зинина, среди 
городских проектов, ориентированных на 
раннее профессиональное определение 
ребенка, самым известным являются дет-
ские соревнования KidSkills.
— Чемпионат KidSkills прово-
дился впервые в 2018/2019 году 
и для участия в нем зарегистри-
ровался 4991 участник, — ска-
зал Зинин.
Также с 2016 года реализуется 
проект «Кружки от чемпионов», 
в рамках которого победители 

и призеры Всероссийской олимпиады 
школьников, чемпионатов профессио-
нального мастерства WorldSkills и Аби-
лимпикс готовят юных участников к со-
ревнованиям. 
— В 2018/2019 году в Москве открыто 
2285 «Кружков от чемпионов», которые 
посещают более 35 тысяч обучающих-

ся, — отметил Андрей Зинин.
Все эти шаги имеют результа-
ты: за 2018 год свыше 90 про-
центов выпускников предпро-
фессиональных классов посту-
пили в профильные вузы.
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

В этот день с 9 до 15 часов совершенно бес-
платно мужчины смогут пройти осмотр 
у уролога, онколога, а также сдать анализ 
на PSA. Единственное обязательное усло-
вие для участия в акции — регистрация на 
территории Южного округа. 
— Помните, на сегодняшний день лучшее 
средство от рака — это профилактика это-
го заболевания, — отметила 
главный врач Онкологического 
диспансера № 4 Елена Самыши-
на (на фото). 
Она рассказала, что Дни здоро-
вья в медицинском учрежде-
нии проводятся регулярно — 
не реже одного раза в месяц. 

— Согласно статистике, выявление опухо-
ли на этапе ее зарождения обеспечивает 
практически 100-процентное излече-
ние, — добавила Елена Самышина. — Он-
копатология тем и коварна, что не прояв-
ляет себя на начальных этапах развития. 
Симптомов и жалоб нет, а потому человек 
считает себя абсолютно здоровым. Онко-

скрининг же помогает в раннем  
выявлении заболевания. 
Для посещения врачей в «День 
мужского здоровья» необходи-
мы только паспорт и медицин-
ский полис. 
АНАСТАСИЯ ФЕДОСЕЕВА
okruga@vm.ru

В столичных школах реализуется ряд крупных проектов, помогающих 
ребятам в выборе будущей профессии, сказал директор Городского ме-
тодического центра Департамента образования Андрей Зинин (на фото). 

6 апреля в Онкологическом диспансере № 4, расположенном по адресу: 
ул. Медиков, 7, пройдет акция «День мужского здоровья».  Посетить ее 
смогут все желающие.

Выбрать профессию помогут Проверять здоровье нужно регулярно 
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тора года назад на Семе-
новской площади. В начале 
февраля аналогичная пло-
щадка появилась и на улице 
Юных Ленинцев в Кузь-
минках, — напомнил Алек-
сей Немерюк. — Стоит от-
метить, что ранее здесь 
уже работала ярмарка вы-
ходного дня. То есть жите-
ли района не лишены 
привычного места для 
покупок сезонной сель-
скохозяйственной про-
дукции, а также рыб-
ной, мясо-молочной 

продукции, кондитер-
ских изделий. 

Домодедовская, Новинки, 
Красного Маяка. Появятся 
площадки также в микро-
районе Северное Чертано-
во, на Варшавском шоссе, 
Пролетарском проспекте, 
в Электролитном и 1-м 
Донском проездах.
Кроме того, город про-
должает совершенство-
вать ярмарочную тор-

го дня во всех администра-
тивных округах города Мо-
сквы определено более 
100 площадок.
Так, в Южном округе столи-
цы расположится 14 площа-
док. Ярмарки выходного 
дня организуют на улицах 
Михневская, Булатников-
ская, Братеевская, Шипи-
ловская, Кантемировская, 

кательно, в них есть венти-
ляция, отопление, система 
кондиционирования возду-
ха и холодильное оборудо-
вание, что позволяет прово-
дить ярмарки в любое вре-
мя года. Вся продукция про-
ходит необходимый кон-
троль, проверяется на соот-
ветствие нормам качества 
и безопасности, — добавил 
министр.
Также новый конструктив 
имеет зону фуд-корта. Те-
перь покупатели во время 
посещения ярмарки могут 
отведать блюда, приготов-
ленные в том числе из реа-
лизуемой здесь продукции. 
Места для фермеров на яр-
марках предоставляются 
по-прежнему бесплатно. 

9 июня 2018 года. Татья-
на Чивилева на ярмарке 
выходного дня продает 
овощи и фрукты

В Южном округе организуют 
14 площадок для продажи 
фермерской продукции 
с апреля и до конца июня 

АДРЕСА 

■ ул. Михневская, вл. 9/1
■ ул. Булатниковская, вл. 9
■ ул. Братеевская, вл. 16, корп. 1
■ 1-й Донской пр-д
■ ул. Шипиловская, вл. 48–50
■ ул. Кантемировская, вл. 14
■ Электролитный пр-д, вл. 16а
■ ул. Новинки, вл. 31
■ ул. Домодедовская, вл. 12
■ ул. Домодедовская, вл. 15
■ Пролетарский пр-т, вл. 24
■  мкр-н Северное Чертаново, 
вл. 823, корп.1

■ ул. Красного Маяка, вл. 3
■ Варшавское ш., вл. 135
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полгектара, и выходит 
к Дому культуры «Нагати-
но». Основное сооружение 
«зеленый театр» — откры-
тая эстрада со скамейками. 
Как раз у сцены стоят скуль-
птуры героев басен, а дет-
ская игровая зона выполне-
на по мотивам «Слона 
и Моськи».
— Мне очень нравится этот 
сквер. Я люблю читать и ле-
том с удовольствием буду 
проводить здесь время, — 
делится жительница района 
Софья Князева. 
На центральной аллее уста-
новили четыре тематиче-
ские тумбы, на которых сто-
ят скульптурные компози-
ции, символизирующие 

труд баснописца: чер-
нильница с пером, 

рукопись, печат-
ная машинка 
и стопка книг.
— Результат 
нам очень по-

А у нас 
во дворе 
поселился 
слон 

оева. — У нас проходили об-
щественные слушания, где 
жители говорили о своих 
идеях. Самой активной ока-
залась жительница района 
Ольга Захарова.
На баснях Крылова выросло 
не одно поколение. Поучи-
тельные, с глубокой мора-
лью, они знакомы каж-
дому.
— Вокруг нынешне-
го сквера много жи-
лых домов, — рас-
сказывает местная 
жительница Ольга За-
харова. — До благоустрой-
ства дети ходили в соседний 
двор, а теперь тут простор 
для игры. Я пред-

делится жительница района 
Софья Князева. 
На центральной аллее уста-
новили четыре тематиче-
ские тумбы, на которых сто-
ят скульптурные компози-
ции, символизирующие 

труд баснописца: чер-
нильница с пером, 

рукопись, печат-
ная машинка 
и стопка книг.
— Результат 
нам очень по-

Ольга Захарова.
На баснях Крылова выросло 
не одно поколение. Поучи-
тельные, с глубокой морара--
лью, они знакомы каж-
дому.
— Вокруг нынешне-
го сквера много жи-
лых домов, — рас-
сказывает местная 
жительница Ольга За-
харова. — До благоустрой-
ствадети ходили в соседний 
двор, а теперь тут простор 
для игры. Я пред-

Замену 170 лифтов проведут в домах округа:  
кабины оснастят функцией звукового  
оповещения о прибытии на этаж  

Концепцию «Крыловского 
дворика» предложили 
сами жители района 
Нагатинский Затон 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

МНЕНИЯ ЖИТЕЛЕЙ

ОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ, район Орехово-Бори-
сово Северное
Мы ждем площадку для выгула собак 
и рады, что в рамках «Моего района» 
она появится недалеко от нашего дома, 
на Шипиловской, 25. Мы готовы к тому, 
что во время работ может быть шумно, 
зато потом наш Бим будет рад.

ОЛЬГА ТЮРИНА, район Зябликово
Мы очень рады открытию площадки 
«Московские сезоны». И до нас праздник 
дошел. Уже с сентября я хожу туда с деть-
ми на все праздники. Теперь нам не нуж-
но долго собираться и ехать в центр горо-
да, чтобы ощутить атмосферу настоящего 
праздника. 

ЕКАТЕРИНА СОЛОВЕЙ, район Царицыно
Слышала о программе «Мой район». 
Это очень здорово, что теперь думают 
обо всех возрастных категориях жителей, 
от мала до велика. В скверах сейчас мож-
но будет спокойно посидеть, без шума, 
а для молодых есть территория спорта 
с тренажерами и беговыми дорожками. 

Уникаль-
ность про-
граммы «Мой 
район» заклю-
чается в том, 

что это комплексный под-
ход к решению проблем 
отдельно взятых райо-
нов. Это и благоустрой-
ство дворов, и строитель-
ство новых соцобъектов. 
Как результат получает-
ся территория, на которой 
жить комфортно и уютно. 

АЛЕКСЕЙ ЧЕЛЫШЕВ
Префект Южного админи-
стративного округа

ложила сделать сквер по бас-
ням Крылова, потому что 
знаю: гуляя с ребенком, 
можно будет совместить 
приятное с полезным. 
Сквер, граничащий со шко-
лой и жилой застройкой, 
имеет небольшую площадь, 

нравился, — продолжает 
Ольга Захарова. — Когда 
я увидела, что сделали не 
только героев басен Крыло-
ва, но и кривые дома, сразу 
подумала: так это же у Чу-
ковского! Помните? «А за 
скрюченной рекой, в скрю-
ченном домишке. Жили ле-
том и зимой скрюченные 
мышки». Кто знает, может 
уже скоро по соседству 
с «Крыловским двориком», 
сделают и двор Корнея Чу-
ковского...
А пока программа «Мой рай-
он» активно реализуется 
и на других территориях 
Южного округа. 
Так, в Бирюлеве Западном, 
в Харьковском проезде, бла-
гоустроили сразу три двори-
ка: «Венецианский», «Вер-
саль» и «Школьный». В «Ве-
нецианском» разбили сад, 
сделали фигурные фонар-
ные столбы, ажурный мо-
стик и ротонду в стиле ре-
нессанс.
А район Братеево отличился 
«Минским двориком». Там 
на трансформаторной под-
станции и тепловом пункте 
нарисовали птиц, колосья, 
деревья, зубров и солнеч-
ный коловорот. У главного 
входа установили цветоч-
ные клумбы, чуть дальше 
сделали детскую площадку 
и зону для занятий спортом.
В целом программа «Мой 
район» заслуживает особого 
внимания жителей, так как 
в ее реализации участвует 
каждый москвич. Ведь глав-
ная цель программы — соз-
дать максимально высокие 
условия для всех жителей 
столицы. Это и равная до-
ступность образования, 
здравоохранения, культур-
ных и спортивных объектов, 
а также развитие транспорт-
ной инфраструктуры. Про-
грамма позволяет понять, 
что нужно еще сделать, что-
бы каждый район стал удоб-
нее и комфортнее для жизни 
москвичей.

Известно, что слоны в дико-
винку у нас… писал басно-
писец Иван Крылов. Такую 
необычную композицию 
Слона и Моськи установили 
в Нагатинском Затоне. 
В рамках программы «Мой 

район» на Судостроитель-
ной, 29, появился «Крылов-
ский дворик». Кованые лав-
ки, чугунные стопки книг 
и перо, а на площадках ге-
рои из басен — Ворона и Ли-
сица, ранее упомянутые 
Слон и Моська.
— Когда-то здесь был пу-
стырь, который мы давно 
хотели преобразовать 
в сквер, — рассказывает 
глава управы района Нага-
тинский Затон Ирина Джи-

28 марта 2019 года.  
Школьники Софья 
Князева и Максим 
Смирнов (2) часто 
проводят время 
в «Крыловском 
дворике», где уста-
новлены фигуры 
из басни про Слона 
и Моську (1)
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«Каховскую» закрыли для интеграции  
в Большую кольцевую линию: станцию  
планируют открыть в 2020 году  

Программа реновации по-
степенно переходит на но-
вый этап. Запуск первой 
волны переселения стал 
возможным благодаря 
стартовым домам, возве-
денным по программе «Жи-
лище». Новостройки подо-
гнали под стандарты рено-
вации, после чего квартиры 
в них разительно измени-
лись. Но таких домов не так 
уж и много по всей Москве, 
поэтому скоро участники 
реновации будут переез-
жать в дома, строящиеся не-
посредственно под про-
грамму. 
— С начала программы мы 
уже ввели 40 жилых домов 
площадью 440 тысяч ква-
дратных метров, — отметил 
руководитель Департамен-
та строительства Москвы 
Андрей Бочкарев. — Сейчас 
возводится еще около 

1,2 миллиона квадратных 
метров жилья.
Уже сейчас с уверенностью 
можно сказать, что двух 
одинаковых домов для про-
граммы реновации не бу-
дет — каждый строится по 
индивидуальному проекту, 
с квартирографией, соот-
ветствующей потребно-
стям жителей расселяемых 
домов, учитывается локаль-
ная идентичность районов. 
Сегодня по всей Москве 
возводится около сотни до-
мов для переселенцев из пя-
тиэтажек. Например, дом 
на улице Изумрудной нача-
ли строить в августе про-
шлого года, и уже в этом 
году он будет сдан. 
— Все квартиры мы сдаем 
под ключ, с соответствую-
щей стандартам реновации 
отделкой, — рассказывает 
представитель подрядной 
организации Сергей Васи-
льев. — На полу в санузлах 
и в кухне будет плитка, 
в комнатах — ламинат. Сте-
ны будут оклеены обоями.  
Городские власти пока не 
называют точных сроков 
переселения тех или иных 
домов. Однако все даты ста-
нут известны до конца 2019 
года. Уже стартовали пуб-

26 марта 2019 года. 
Сергей Васильев, 
начальник строи-
тельного участка 
на Изумрудной ули-
це (1). 11 марта 2019 
года. Житель дома, 
возведенного 
по программе рено-
вации на Судостро-
ительной улице, 
Александр Чуведе-
лов с внучками (2)

Каждому дому — 
индивидуальный проект 

личные слушания по пер-
вым проектам планировки 
территорий. Параллельно 
Москомархитектура ут-
верждает проекты домов 
и жилых комплексов, пред-
назначенных для заселения 
по программе. Согласно од-
ному из них, на Каспийской 
улице, владение 28/4, поя-
вится жилой комплекс, со-
стоящий из восьми секций 
разной этажности. 

— Это визуально сделает 
его более комфортным для 
восприятия, — отметил 
главный архитектор Мо-
сквы Сергей Кузнецов. — 
Жители получат безопас-
ные дворы без машин и объ-
екты сервисного обслужи-
вания в пешей доступности. 
На первом этаже домов 
предусмотрены помещения 
для консьержей, колясоч-
ные и кладовые. Во вну-
треннем дворе установят 
игровые площадки, органи-
зуют зоны отдыха. 
— Фасады планируют обли-
цевать кирпичом и клин-
керной плиткой бордовых 
и темно-коричневых цве-
тов, с добавлением белого. 
Все секции выполнят в еди-
ном стиле, но за счет чере-
дования цветов и материа-
лов каждое строение будет 
иметь индивидуальный об-
лик, — пояснил Кузнецов. 
В Южном округе ведется пе-
реселение в новостройку на 
Судостроительной улице.
— Нагатинский Затон стал 
одним из первых районов 
Москвы, где мы начали про-
грамму реновации, — зая-
вил мэр Москвы Сергей Со-
бянин. — Один дом уже за-
селяется, второй достраива-
ется, еще три стартовые 
площадки готовятся к осво-
ению.

Гигантская 
програм-
ма реновации, 
которую мы при-
няли в 2017 году 

и сейчас активно вопло-
щаем в жизнь, на се-
годняшний день самая 
масштабная в мире. Мо-
сква показывает при-
мер не только всей стра-
не, но и миру. Напомню, 
что речь идет об улучше-
нии жилищных условий 
примерно одного миллио-
на москвичей.

МАРАТ ХУСНУЛЛИН
заместитель мэра Москвы 
по вопросам градострои-
тельной политики и строи-
тельства

Сегодня перечень стартовых площадок про-
граммы реновации насчитывает 323 адреса. 
В Южном округе находится 30 стартовых пло-
щадок, на которых будут возводиться дома 
для переселения из пяти этажек. В программу 
реновации вошли 5172 дома, из них 369 до-
мов — на юге столицы. 

СПРАВКА

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 

На Каспийской улице 
построят жилой 
комплекс из восьми 
секций разной 
этажности 
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Как не сбиться с ног и все 
успеть, чем чревато вос-
питание в творческой се-
мье и каким будет Южный 
округ через пять лет — 
в интервью «ЮГ» депутат 
Мосгордумы Степан Ор-
лов, представляющий в го-
родском Законодательном 
собрании Орехово-Бори-
сово Южное и часть Оре-
хова-Борисова Северного, 
вспомнил прошлое, рас-
сказал о настоящем и по-
мечтал о будущем.

Степан Владимирович, с чего 
сегодня начался ваш день? 
Мой день начался с совеща-
ния в Департаменте жи-
лищно-коммунального хо-
зяйства, где обсуждались 
вопросы применения Зако-
на города Москвы «Об энер-
госбережении». Типичное 
утро. Рабочий день может 
начаться с приема избира-
телей, который я провожу 
несколько раз в месяц: 
в приемной в Орехове-Бо-
рисове, в городской Думе 
и общественной приемной 
Дмитрия Анатольевича 
Медведева, как председате-
ля партии «Единая Россия». 
Темп вашей жизни быстрый, 
судя по всему. Вы торо-
питесь, бежите? 
Это не мой темп 
жизни, это темп 
жизни Москвы. 
Москва быстрый 
город, большой, в нем 
решаются глобальные 
задачи. Я бы не стал гово-
рить, что живу на бегу, по-
тому что на бегу невозмож-
но принимать осмыслен-
ные решения. Но да, я живу 
в стремительном темпе 
и, кстати, пользуюсь всеми 
возможностями, которые 
предоставляет городской 
транспорт. Люблю метро. 
Во-первых, там можно до 
минуты рассчитать время 
движения, а во-вторых, 
с метро связаны теплые но-
стальгические воспоми-
нания. 
Поделитесь... 
Думаю, в жизни людей мое-
го поколения и старше ме-
тро сыграло особую роль. 
Там назначались свидания, 
встречи с друзьями. Я жил 
на окраине, ездил через весь 

город на учебу в МГУ. Каж-
дый день часы в метро — 
с книжкой, журналом, кон-
спектом. В университет 
я поступил в 1988 году — это 
был самый пик перестрой-
ки, когда начали издавать 
огромное количество заме-
чательных книг. Впервые 
мы тогда увидели романы 
Стивена Кинга. Все прогла-
тывалось. Я с детства любил 
читать, и до сих пор это моя 
страсть: не могу себе пред-
ставить жизнь без интерес-
ной книжки — читал сказ-
ки, былины, различные эпо-
сы, а потом историческую 
литературу. И уже в третьем 
классе решил, что буду исто-
риком. С пятого активно по-
сещал исторические круж-
ки, потом — школу юного 
историка при МГУ. А сразу 
после школы я поступил на 
исторический факультет. 
Так что по первой специ-
альности я историк.
По первой? 
Да, по второму образо-
ванию я юрист, окончил 
Российскую академию 
госслужбы. И еще за-
щитил диссертацию по 
экономике в Государ-
ственном университете 
по землеустройству. 

А вы когда-
нибудь работа-
ли по основной 
специальности? 
Значительная 
часть истории изу-
чает политику. По-
этому когда я, пре-
жде чем стать депута-
том, занимался пред-
выборными кампания-
ми или работал полити-
ческим экспертом, можно 
сказать, что да, я работал по 
специальности. А сейчас — 

Тренинг по ораторскому мастерству 
состоится 8 апреля в центре досуга 
«Личность» (начало в 15:00) 

 Депутат Московской городской думы 

Степан Орлов: 
История 
и политика 
неразделимы 

ься с ног и все 
чревато вос-
ворческой се-
м будет Южный 
пять лет — 
«ЮГ» депутат 
ы Степан Ор-
авляющий в го-
конодательном 
рехово-Бори-
е и часть Оре-
ова Северного, 
рошлое, рас-
стоящем и по-
дущем.

имирович, с чего р ,
лся ваш день? 

ачался с совеща-
артаменте жи-
мунального хо-
е обсуждались 
именения Зако-
осквы «Об энер-

нии». Типичное 
чий день может 
приема избира-
рый я провожу 
раз в месяц: 

й в Орехове-Бо-
ородской Думе 
нной приемной 
Анатольевича 
как председате-

Единая Россия». д
жизни быстрый, 
у. Вы торо-у
те? 
темп 
темп 
сквы. 
ыстрый 
шой, в нем 
глобальные 

ы не стал гово-
иву на бегу, по-
бегу невозмож-

мать осмыслен-
ия. Но да, я живу 
ельном темпе 
ользуюсь всеми 
тями, которые 
яет городской 
Люблю метро. 
там можно до 

ссчитать время 
а во-вторых, 

заны теплые но-
кие воспоми-

. 
изни людей мое-
ия и старше ме-
о особую роль. 
ались свидания, 
рузьями. Я жил 
ездил через весь 

город на учебу в МГУ. Каж-
дый день часы в метро — 
с книжкой, журналом, кон-
спектом. В университет 
я поступил в 1988 году — это 
был самый пик перестрой-
ки, когда начали издавать 
огромное количество заме-
чательных книг. Впервые 
мы тогда увидели романы 
Стивена Кинга. Все прогла-
тывалось. Я с детства любил 
читать, и до сих пор это моя 
страсть: не могу себе пред-
ставить жизнь без интерес-
ной книжки — читал сказ-
ки, былины, различные эпо-
сы, а потом историческую 
литературу. И уже в третьем 
классе решил, что буду исто-
риком. С пятого активно по-
сещал исторические круж-
ки, потом — школу юного 
историка при МГУ. А сразу 
после школы я поступил на 
исторический факультет. 
Так что по первой специ-
альности я историк.
По первой? 
Да, по второму образо-
ванию я юрист, окончил 
Российскую академию 
госслужбы. И еще за-
щитил диссертацию по 
экономике в Государ-
ственном университете 
по землеустройству. 

А вы когда-д
нибудь работа-уд р
ли по основной 
специальности? 
Значительная 
часть истории изу-
чает политику. По-
этому когда я, пре-
жде чем стать депута-
том, занимался пред-
выборными кампания-
ми или работал полити-
ческим экспертом, можно 
сказать, что да, я работал по 
специальности. А сейчас — 

1

2

3

Степан Орлов родился 
22 октября 1971 года. 
Окончил Московский го-
сударственный универ-
ситет имени М. В. Ломо-
носова и Российскую ака-
демию государственной 
службы при президенте 
Российской Федерации. 
Кандидат экономических 
наук. До избрания в Мо-
сковскую городскую ду-
му работал экспертом на 
«ТВ-Центр». Депутат Мо-
сковской городской ду-
мы второго (1997–2001), 
третьего (2001–2005), 
четвертого (2005–2009) 
и пятого (2009–2014) со-
зывов. Вновь избран де-
путатом Думы 14 сентября 
2014 года.
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Экскурсию в храм Христа Спасителя 
организуют 8 апреля для посетителей 
филиала «Братеево» ТЦСО «Орехово» 

и закон это разрешает, 
я преподаю на своем род-
ном факультете и возглав-
ляю кафедру истории обще-
ственных движений и поли-
тических партий. 
Как же вы все успеваете? 
Я уже привык к такому рит-
му жизни.
Где прошло ваше детство 
и какие картины из него вы 
вспоминаете чаще всего? 
В Тушине — районе на 
окраине города. Поэтому 
когда я приезжаю в Орехо-
во-Борисово, то чувствую 
себя абсолютно комфор-
тно. В таких же девятиэтаж-
ках прошло все мое дет-
ство. В нем было много 
любви, которую я получал. 
Меня начинала воспиты-
вать еще прабабушка, учи-
тельница русского языка 
и литературы с дореволю-
ционным стажем. Она была 
из крестьянской, очень 
большой трудолюбивой за-
житочной семьи с севера 
России. У меня были потря-
сающие бабушки и деды, 
родители. Один мой дед 
Сергей Орлов — поэт, 
фронтовик, автор извест-
ных стихотворений о вой-
не. Другой — Михаил Ека-
терининский, народный 
артист России, блокадник, 
все дни блокады он высту-
пал перед ленинградцами 
и бойцами. Мама — Мария 
Екатерининская, заслужен-
ная артистка России, до сих 
пор работает в Москонцер-
те, играет детские спектак-
ли. Папы, к сожалению, нет 
с нами. Он был журнали-
стом. От них от всех мне пе-
редалась любовь к книгам, 
театру, кино.
Стихи в юности писали? 
Никогда. Писал сказки 
в детстве. Представлял, 
а что, если герой поступит 
по-другому? У нас была ста-
ренькая пишущая машин-
ка, на которой я стучал.

А папины статьи чи-
тали? 
Конечно. Класса 
с пятого, когда он 
занимался эконо-
мической журнали-
стикой в газетах 
«Водный транспорт» 
и «Строительная га-
зета», и позже, когда 
работал в журнале 
«Итоги».
Вы, наверное, хорошо 
учились в школе? 
Учился хорошо. Но 
в начальных классах 
у меня были проблемы 
с русским языком, «трой-
ки», «двойки». Потом гра-
мотность исправилась. Учи-
теля говорили, что это свя-
зано с тем, что я много чи-
тал. Сейчас мне помощники 
приносят документы, и я их 
начинаю править. Школу на 
медаль не вытянул, но полу-
чил значок ЦК ВЛКСМ «За 
отличную учебу». Ну а уни-
верситет окончил с крас-
ным дипломом.
Как стали депутатом? 
История и политика нераз-
делимы. Я изучал работу 
органов власти, когда учил-
ся в МГУ. В начале 90-х  как 
волонтер участвовал в кам-
пании по выборам в Моссо-
вет, работал в различных 
СМИ. После окончания 
университета работах в об-
щественных организациях, 
на кабельном телевидении 
Южного округа: была такая 
компания «Экран-5», одна 
из лучших кабельных сту-
дий в Москве. Я занимался 
молодежной политикой. 
Возглавлял совет по делам 
молодежи при префекте 
Южного округа. В 1996 
году я был приглашен в об-
щественный штаб по выбо-
рам мэра Москвы. И в 97-м, 
когда были объявлены вы-
боры в городскую Думу, це-
лый ряд общественных ор-
ганизаций предложили 

мне попробовать силы. 
Мне было тогда 26 лет. 
Я рискнул, и в 1997 году 
меня впервые избрали 
в Мосгордуму. 
Первое свое заседание пом-
ните? 
Помню, что на одном из 
первых заседаний я пред-
ставлял закон о кабельном 
телевидении. Он предусма-
тривал развитие трехуров-
невой системы вещания 
в Москве — городского те-
левидения, окружного 
и районного. Сейчас это 
наивно, а тогда — прогресс. 
Когда получили депутатский 
мандат, почувствовали себя 
спасителем? 
Я почувствовал груз ответ-
ственности. С первых дней 
ко мне пошли люди. С раз-
ными вопросами: жилье, 
благоустройство, права. 
Нельзя сказать, что сейчас 
приходят с чем-то карди-
нально другим, чем рань-
ше. Самое сложное, когда 
люди приходят с межлич-
ностными конфликтами. 
Если у матери плохие отно-
шения с сыном, или прихо-
дит пожилая женщина и го-

ворит, что ее обижает 
внук... Понятно, что можно 
позвонить в полицию, мож-
но попросить, чтобы при-
шел участковый, но как по-
мочь в семейной драме?
И что же делать? 
В любом случае выслушать, 
что-то посоветовать. Даже 
если я понимаю, что не 
могу помочь, не отказы-
ваю. Я не скажу: «Ой, это не 
ко мне» или «Идите в упра-
ву» или «Не-не-не, это за-
прещено». Стараюсь идти 
до последнего, но, к сожале-
нию, есть проблемы, кото-
рые невозможно решить.
Вы можете дать жителю но-
мер личного мобильного те-
лефона? 
Конечно, такие случаи 
были, и много. Проблем 
с моей доступностью нет. 
Все, кто хочет со мной 
встретиться, встречаются. 
О чем сегодня у вас болит го-
лова? Самая насущная про-
блема? 
Сложно выделить одну про-
блему, их достаточно, и все 
они разные. Приходится по-
стоянно переключаться 
с одного на другое. Напри-

мер, недавно мы провели 
круглый стол в Думе, на ко-
тором говорили, что в идеа-
ле на каждой детской пло-
щадке должно быть видео-
наблюдение. Буквально 
вот-вот я подписал резолю-
цию круглого стола, кото-
рая будет направлена в пра-
вительство Москвы. А так, 
конечно, думаю о проектах, 
которые начали в округе. 
Например, в течение долго-
го времени мы вместе с жи-
телями бились за рекон-
струкцию культурного цен-
тра «Авангард», в котором 
находится зал на 1000 мест, 
закрытый уже лет 20. Таких 
залов-тысячников единицы 
по Москве. И вот сейчас на-
чалось проектирование ре-
конструкции центра. Мы 
можем получить городско-
го уровня театрально-кино-
концертный зал, в котором 
будут проходить премьеры, 
фестивали, выступления 
звезд эстрады и театраль-

ные спектакли. Наде-
юсь, в следующем 
году мы уже откроем 
обновленный «Аван-
гард».
Вы живете на юге? 
Живу я в районе Бе-
лорусского вокзала, 
но для меня это 
спальный район. 
Потому что факти-
чески большую 
часть времени 
я про вожу либо 
в Думе, либо в изби-
рательном округе. 
В 1997 году я изби-
рался от Царицына 
и Москворечья-Са-
бурова. Потом 
к ним добавилось 

Орехово-Борисо-
во, Зябликово, 
Братеево и Бирю-
лево. Таким обра-
зом, в 2005 году 
у меня был самый 
большой одно-
мандатный округ 

в России — полмиллиона из-
бирателей. Потом он сузил-
ся, с 2014-го в моем округе 
остались Орехово-Борисово 
Юж ное и Северное. 
Какие особенности у вашего 
округа? 
Много зелени: прекрасней-
шие парки, бульвары, сады, 
рощи. Большой плюс — 
удачная транспортная ин-
фраструктура. Но самое 
главное — люди. Они заме-
чательные. 
А специфические проблемы 
есть?
Немного не хватает объек-
тов спорта. Нам удалось от-
крыть бассейн на Шипи-
ловском проезде, на месте 
недостроя. Сейчас проек-
тируется каток с искус-
ственным льдом на Там-
бовской улице. Есть идея 
модернизировать теннис-
ный корт на Шипиловском 
проезде. Еще один бассейн 
строит Московская финан-
сово-юридическая акаде-
мия на улице Генерала Бе-
лова. Но этого всего еще не-
достаточно.
Как думаете, что будет в ва-
шем округе через пять лет? 

Я надеюсь, что будут новые 
парки и скверы. В планах — 
новая парковая зона в рай-
оне Садковского оврага 
и реки Шмелевка, развитие 
парка «Царицыно», в част-
ности зоны у Нижнего Ца-
рицынского пруда. Хочется 
верить, что в парковую 
зону превратится лесополо-
са между Гурьевским про-
ездом и МКАД. Будет разви-
ваться Шипиловский про-
езд, где планируется строи-
тельство горнолыжного 
склона. Уже в этом году по-
явится сквер на Шипилов-
ской улице, на месте сне-
сенного заброшенного дет-
сада. А еще будут отремон-
тированы все библиотеки 
и музыкальные школы. 
Ваша депутатская мечта? 
Моя мечта — реализовать 
те проекты в округе, кото-
рые начаты. А еще я хотел 
бы, как историк, чтобы 
истории районов Москвы 
уделялось побольше внима-
ния. Недавно на круглом 
столе по развитию культу-
ры я предложил новый про-
ект «Изучаем историю Оре-
хова-Борисова». Жители 
Орехова-Борисова должны 
понимать, что они живут не 
просто в каком-то спальном 
районе, а в... месте с исто-
рией. Большинство, к сожа-
лению, не знают даже, отку-
да произошел топоним «Бо-
рисово». А он появился 
в честь Бориса Годунова, ко-
торый, еще не будучи ца-
рем, отразил нашествие 
крымских татар, и за это 
Иван Грозный наградил его 
поместьем, получившим 
название Борисово.
У вас бывает хоть немного 
свободного времени? 
Его не так много, но стара-
юсь проводить его с се-
мьей — с женой, детьми, 
мамой. Мы очень любим 
играть в «Эрудит» вечера-
ми, ставим домашние спек-
такли. Сейчас, например, 
работаем над «Пеппи Длин-
ныйчулок». Ну и как отка-
зать себе в удовольствии 
поваляться с интересной 
книжкой!
Дети пойдут по вашим стопам, 
как думаете?
У меня тройня: Саша, Лиза 
и Катя, им сейчас по 13 лет. 
Все очень разные. Я бы хо-
тел, чтобы они пошли по 
моим стопам с точки зре-
ния хорошего образова-
ния. Я готов им что-то сове-
товать, но ни в коем случае 
не буду их ломать. Они 
должны пойти по тому 
пути, по которому сами за-
хотят.
У вас на столе интересная фи-
гурка — сжатый кулак. Она 
отражает ваш характер? 
Кулак я привез лет 15 назад 
из Гаваны. «Но пасаран!» — 
«Они не пройдут!» Я доста-
точно спокойный человек, 
но в глубине, наверное, есть 
какой-то сжатый кулак. 
И если я понимаю, что необ-
ходимо добиваться цели, 
я буду ее добиваться.
Беседовала
ОКСАНА КРУЧЕНКО
o.kruchenko@vm.ru

Я с детства любил читать, и до сих 
пор это моя страсть: не могу себе 
представить жизни без книжки 

22 марта 2019 года. 
Степан Орлов (1) 
очень гордится сво-
ей семьей. Один 
из его дедов — 
Сергей Орлов (2) — 
поэт, фронтовик, 
автор известных 
стихотворений 
о войне. А таким де-
путат был в дет-
стве (3). Сейчас он 
уже отец тройня-
шек Елизаветы, 
Екатерины и Алек-
сандра (4, слева на-
право). Дети роди-
лись в 2006 году 
в браке Степана 
Орлова с супругой 
Натальей (5)

4

5

Л
И
Ч
Н
Ы
Й

 А
РХ
И
В 
СТ
ЕП
АН

А 
ОР
Л
ОВ
А



  ЛЮДИ ОКРУГА  8
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ

5 апреля 2019
№ 13 (838)

UGORIZONT.RU

«Коллеги уважают ее за 
огромный опыт и быструю 
реакцию. В дорожном хо-
зяйстве без нее никак» — 
так охарактеризовал мэр 
Москвы Сергей Собянин 
мастера дорожно-эксплуа-
тационного участка № 2 
«Автомобильных дорог 
ЮАО» Елену Горбатенко, 
которая недавно получила 
звание почетного работни-
ка жилищно-коммуналь-
ного хозяйства.
На благо столицы Елена 
Горбатенко трудится поч-
ти 30 лет. В сферу ЖКХ она 
устроилась сразу после 
окончания вуза — Москов-
ского автомобильно-до-
рожного государственного 
технического университе-
та. Мастер уверена, разде-
ление труда на женский 
и мужской весьма условно. 
В таких делах, как благо-
устройство, уборка терри-
торий и ремонт дорог, жен-
ский взгляд даже более 
продуктивен. 
— Женщина сразу видит, 
где грязно, где нужно 
убрать или подлатать, 
а мужчины ничего не заме-
чают, — говорит Елена Гор-
батенко. 
В «Автомобильных доро-
гах» Южного округа она 

с 2012 года, сейчас руково-
дит бригадой из 30 че-
ловек. 
— В шесть утра выпускаем 
рабочих, даем им задание, 
расставляем по улицам. 
Позже проверяем, как идет 
работа, — рассказывает 
мастер.
Зимой, конечно, работает-
ся тяжелее. 
— Снег убирать тяжело, — 
делится Елена. — Если 
раньше, к примеру, три дня 
давалось на уборку, то те-
перь снег выпал — надо за 
сутки убрать.
Помочь раскидать сугробы 
и снежные заносы могут 

мужчины. А вот летом на 
уборку мусора их силком не 
затащишь. «Вот еще, буду 
я бычки собирать», — гово-
рят привередливые «трудя-
ги» и уходят из бригады.
Как человек, который ви-
дит работу по благоустрой-
ству города изнутри и даже 
сам ее организует, Елена 

Горбатенко заме-
чает преображе-
ние города в по-
следние годы, как 
никто другой.
— Как не заме-
тить! И парки 
благоустраива-
ют, и улицы, до-

роги новые строят, эстака-
ды. Та же Автозаводская 
улица, на которой мы рабо-
таем... Там парк открыли, 
сейчас будут деревья са-
жать, а мы их потом поли-
вать будем, — отмечает Гор-
батенко.
Поздравления мэра и ме-
даль почетного работника 

ЖКХ Москвы очень обрадо-
вали Елену, как и тот факт, 
что Сергей Собянин напи-
сал о ее многолетнем труде 
на своей официальной 
странице в соцсети «Твит-
тер». Правда, ее немного 
удивили оставленные поль-
зователями комментарии. 
— Некоторые пишут — «Вы 
обманываете, в ЖКХ таких 
уже давно нет», — делится 
Елена. — Мол, давно уже 
одни гости из Средней 
Азии работают, а специа-
листов, которые годами 
трудятся, не осталось. 
Елена Горбатенко и ее бра-
вая бригада (в которой, 

кстати, девушек гораздо 
больше) — прямое опро-
вержение столь огульного 
и дилетантского мнения. 
Не переведутся в Москве 
профессионалы своего 
дела, пока есть в них нуж-
да, и труд их будет отмечен 
на самом высоком уровне. 
Главное — найти свое ме-
сто, как 30 лет назад нашла 
его Елена Горбатенко. 

Женщина 
любит 
порядок 

Всех желающих приглашают 13 апреля 
на общегородские субботники, которые 
пройдут в каждом районе 

АЛЕКСЕЙ 
ХОРОШИЛОВ 
a.horoshilov@vm.ru 

Елена Горбатенко 
трудится в сфере 
жилищно-
коммунального 
хозяйства 
уже 30 лет 

21 марта 2019 года. Мастер 
дорожно-эксплуатационно-
го участка № 2 «Автомобиль-
ных дорог ЮАО» Елена 
Горбатенко

ВАШ ТЕЛЕВИЗОР ПЛОСКИЙ?

ОН ВЫПУЩЕН 
ПОЗДНЕЕ 
2012 ГОДА?
Проверьте дату выпуска 
телевизора (на задней 
стенке) или в инструкции

У ВАС ЦИФРОВОЕ ТЕЛЕВИДЕНИЕ!
Просто перенастройте телевизор на прием цифрового сигнала
с помощью пульта

ВАМ НЕОБХОДИМО 
ПРИОБРЕСТИ 
СПЕЦИАЛЬНУЮ 
ТВПРИСТАВКУ 
ДЛЯ ЦИФРОВОГО 
СИГНАЛА
После ее подключения 
выполните поиск теле-
каналов. Поздравляем! 
Теперь у вас цифровое ТВ

Что нужно сделать,
если в логотипе есть буква А? 

Как узнать: у меня цифровое ТВ или нет? 
Включите телевизор на Первый канал, «Россию 1», НТВ, Пятый канал, РЕН ТВ, СТС, 
ТНТ, «Звезду», «ТВЦ» и другие. Возле логотипа телеканала есть буква А?

Плюсы 
цифрового 
телевидения

Более стойкий сигнал

Больше телеканалов

Изображение высокого качества

ЦИФРОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Ваш телевизор принимает 
цифровой сигнал

Ничего делать не нужно 

АНАЛОГОВОЕ 
ТЕЛЕВИДЕНИЕ
Нужно предпринять меры

Подключить через ТВ-
приставку для цифрового 
сигнала
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Быть мамой — уже не самая 
простая задача, а быть су-
пермамой — посильно со-
всем немногим. В Доме 
культуры «Маяк» прошел 
конкурс, в котором в борьбе 

за звание супермамы со-
шлись шесть финалисток. 
В первом туре под названи-
ем «Визитная карточка» 
каждая из участниц расска-
зала о себе и своей жизни. 
Например, Яна Огородни-
кова поведала о созданном 
ею сообществе для женщин 
в декрете, а  Анастасия Ку-
тузова объяснила, что лю-
бая из мам обладает супер-
способностями, потому что 
чувствует на расстоянии, 
когда ее ребенку плохо, 
и прогоняет объятиями все 
страхи прочь. 

Впрочем, «мама может…» 
петь, танцевать и даже 
печь прямо на сцене! Это 
участницы конкурса дока-
зали уже во втором туре, 
который был призван рас-
крыть творческие способ-
ности женщин. Кроме того, 
каждая из мам продемон-
стрировала, что она насто-
ящая красавица, пройдя по 
подиуму в третьем туре — 
«Дефиле». 
Несмотря на то что каждая 
из участниц блеснула, 
жюри нужно было выбрать 
только одну. После получа-

сового перерыва судьи вы-
несли решение. Суперма-
мой стала Светлана Стеба-
кова. Дизайнер и большая 
любительница путеше-
ствий. Всей семьей они не 
только гуляют по району, 
городу и всему миру, но и по 
традиции готовят прянич-
ный домик к каждому Ново-
му году. 
На сцене Светлана воплоти-
ла в жизнь один из своих 
дней, когда она занимается 
готовкой, держа на руках 
маленького сына, а две доч-
ки ей помогают.

— Декрет немно-
го обесценивает 
женщину, но пока 
я составляла «ви-
зитку», я вспом-
нила, кем я была 
до него. Это по-
могло мне повы-
сить самооцен-
ку, — признается 
победительница. 
До декрета Свет-
лана занималась 
дизайном. Имен-

но она оформила извест-
ный фонтан для встреч 
в ГУМе. 
Несмотря на третий декрет, 
сейчас Светлана активно 
посещает множество кур-
сов для саморазвития 
и даже успевает строить ка-
рьеру. 
— Супермама должна быть 
не просто успешной. Мама 
должна успевать прежде 
всего любить себя, тогда 
и в семье будут гармония 
и спокойствие, — советует 
обладательница титула «Су-
пермама».

Здание по адресу: Электролитный 
проезд, владение 3г/1, в Нагорном 
районе реконструируют 

Победительницей 
конкурса стала 
многодетная мама 
и дизайнер 
Светлана 
Стебакова 

29 марта 
2019 года. 
Победительни-
ца конкурса 
«Супермама 
2019» Светлана 
Стебакова с до-
черью Настей 
и сыном Сашей 
во время твор-
ческого этапа

Наша мама 
супергерой 

мамой — уже не самая 
ая задача, а быть су-

амой — посильно со-
немногим. В Доме 

уры «Маяк» прошел 
рс, в котором в борьбе 

ческого этапа

ТАТЬЯНА 
ПРУСАКОВА 
okruga@vm.ru 

В соответствии с Фе-
деральным законом 
от 20.08.2004 № 113-ФЗ
«О присяжных засе-
дателях федеральных 
судов общей юрисдикции 
в Российской Федера-
ции», постановлениями 
правительства Москвы 
от 26.04.2018  № 378-ПП 
«О составлении в городе 
Москве общих и запасных 
списков кандидатов 
в присяжные заседатели 
на 2018–2021 годы для Мо-
сковского городского суда, 
Московского окружного 
военного суда и Третьего 
окружного военного суда», 
от 19.12.2017 № 1029-ПП 
«О составлении в городе 
Москве общих и запасных 
списков кандидатов 
в присяжные заседатели 
для районных судов города 
Москвы на 2018–2021 
годы» ежегодно прово-
дится проверка списков 
кандидатов в присяжные 
заседатели и опубликова-
ние списков исключенных 
и дополнительных спи-
сков, включенных в общие 
и запасные списки канди-
датов в присяжные засе-
датели города Москвы.

Полный список 
опубликован на сайте 
окружной газеты 
«Южные горизонты» — 
www.ugorizont.ru

Списки 
присяжных
заседателей 
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Народный 
корреспондент 

ГАЗЕТУ ЧИТАЕМ 
И ЛЮБИМ 

НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
корреспондент

Встреча народных корре-
спондентов газеты «ЮГ» 
прошла 29 марта. На этот 
раз мы отправились в тех-
нопарк «Нагатино», где для 
нас провели экскурсию 
и показали все этапы произ-
водства. 
— Мы используем два спо-
соба печати: цифровую 
и офсетную. Первая — для 
небольших тиражей, а если 
заказывают тираж более 
сотни экземпляров, то уже 
нужна офсетная печать, — 
говорит руководитель от-
дела продаж Евгений Прус. 
Проходим дальше, чтобы 
увидеть процесс во всех 
подробностях. Мастер оф-
сетной печати меняет ли-
сты и настраивает станок.

— А почему цифровая пе-
чать еще не заменила оф-
сетную? Чтобы все выпол-
няли машины? — задал во-
прос народный корреспон-
дент Константин Юферов.
— Офсетная печать более 
качественно передает кар-
тинку. Цифровая ее догоня-
ет, но пока еще есть отли-
чия, — объясняет Евгений. 
Еще множество вопросов 
задали народные корре-

29 марта мы провели вторую встречу с самыми 
корреспондентами «Южных горизонтов». Экск
беседы за самоваром и предложения новых ру

29 марта 2019 года. Слева направо: народные корреспонденты Анатолий Цымбалюк, Инна Деми-
на, шеф-редактор окружных сайтов Яна Удовенко, ответственный секретарь «ЮГ» Раиса Сарг-
сян, шеф-редактор «ЮГ» Марина Гладкова, корреспондент «ЮГ» Наталья Мезенцева, народные 
корреспонденты Екатерина Аникина, Анастасия Масляева, Лариса Пономарева, Константин Юфе-
ров, Эдуард Марицашвили в технопарке «Нагатино» (1). Мастер Юрий Цись (2) показывает Екате-
рине Аникиной и Марине Гладковой (3), как работает станок офсетной печати

Спортивно-танцевальный фестиваль 
«Звездочки детства» проведут 12 апреля 
в спортзале «Сабурово» (начало в 10:00) 

спонденты и получили на 
них ответы. А после экскур-
сии сели пить чай из само-
вара и разговаривать о но-
вых темах, рубриках 
и дальнейшем развитии 
народных корреспонден-
тов. Ведь именно читатели 
могут подсказать, что хотят 
видеть на страницах газе-
ты, что им будет интересно 
читать. 
— Сейчас все пользуются 
доставкой еды из рестора-
нов, и отзывы влияют на 
качество сервиса. Вот бы 
открыть газету и увидеть 
рецензии на кафе непода-
леку от своего дома, — 
предлагает житель Донско-
го района Кирилл Южаков. 
— Газету читаем и любим! 
И предлагаем. В нашем Се-
верном Орешнике (Орехо-
во-Борисово Северное.  — 
«ЮГ») живет много инте-
ресных людей. Кто-то по-
мог ближнему, а кто-то 
спас животное. Хотелось 
бы, чтобы больше расска-
зывали о простых лю-
дях, — говорит Екатерина 
Аникина. 
К ней присоединились 
и другие участники встречи.
— Хорошо бы побольше 
статей о необычных людях, 
которые работают в Юж-
ном округе. Я вот однажды 
ехал в метро по серой ветке 
и увидел, что поезд ведет 
машинист-афроамерика-
нец. Это же интересно, как 
он туда попал? Какая у него 
судьба? — предлагает Ана-
толий Цымбалюк. 
Народных корреспонден-
тов интересует и тема эко-
логии. Они заметили, что 

во дворах Южно-
го округа стали 
появляться кон-
тейнеры для пла-
стика.
— Я бы хотела 
прочитать в газе-
те, как пользо-
ваться такими ур-
нами, ведь не 
весь пластик нуж-
но кидать в кучу, 
он же бывает раз-

ных видов, — обращает 
внимание Екатерина Ани-
кина. — И чуть не забыла! 
Как часто мы выбрасываем 
нужные вещи, а ведь кому-
то они нужны. Было бы здо-
рово сделать рубрику объ-
явлений «отдам даром». 
Следующая встреча народ-
ных корреспондентов 
пройдет в начале лета. Сле-
дите за новостями и присо-
единяйтесь.

Читатели 
предложили 
для «Южных 
горизонтов» свои 
темы и рубрики 

1

2 3



  АКЦИЯ ЮГ  11
ЮЖНЫЕ ГОРИЗОНТЫ
5 апреля 2019
№ 13 (838)
UGORIZONT.RU

Дорогие читатели! Акция «Народный корреспондент» 
продолжается. Присылайте нам необычные фотогра-
фии и интересные истории на почту ug@vm.ru

ОЗОРНОЙ ПЕНЬ 
ЛАРИСА КОРОЛЕВА
народный корреспондент

Вы когда-нибудь встречали озорной пень? На 
днях мне довелось увидеть один такой — носа-
тый и с высунутым языком. Хорошо, хоть днем. 
Вечером он бы меня в Бирюлевском дендропар-
ке не на шутку перепугал. 

МИСТЕР САЙМОН 
АНАТОЛИЙ ЦЫМБАЛЮК
народный корреспондент

В зоомагазине в Орехове-Борисове Северном поселился за-
бавный постоялец. Местные почтительно зовут его «мистер 
Саймон». Каждый день он с радостью встречает новых го-
стей и веселит их. Приходить сюда Саймон начал пару лет 
назад еще котенком. Сначала хозяева магазина хотели от-
дать его в добрые руки, но он им очень полюбился. Сейчас 
Саймон помогает по хозяйству — охраняет от мышей.

РОСКОШНАЯ ЖИЗНЬ 
ИЛЬЯ ГИЛЬДИН
народный корреспондент

Обожаю жителей нашего Южного округа за такое пре-
красное чувство юмора. Этот ретрокабриолет я увидел 
в  своем родном районе — Нагатинский Затон. Не знаю, 
кому могла прийти в голову такая креативная идея, но, как 
говорится, красиво жить не запретишь!

ПАСХАЛЬНЫЙ КРЕАТИВ 
МАРИНА БЕЛУГИНА
народный корреспондент

Безумный креатив добрался до святого. Пас-
хальный ассортимент, который уже появился во 
всех магазинах, порой шокирует. Скажите, кому 
пришло в голову на термоэтикетках для яиц изо-
бразить... смайлики?! Не могу даже предста-
вить, что кто-то яйца с такими «украшениями» 
понесет освящать в церковь. 

активными народными 
курсия по типографии, 
убрик от наших читателей

Центр «Энергия.ru» организует 
11 апреля в 12:00 мастер-класс 
по изготовлению скворечников 
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волнительное утро. Одна-
ко, когда я зашла на поди-
ум, все тревоги как рукой 
сняло, — поделилась 
впечатлениями участни-
ца проекта Мария Хра-
мова. — На мне сейчас 
платье от дизайнера На-
тальи Трофимовой. Это 
стилизация под русские на-
родные платья с ноткой со-
временности, мне нравят-
ся пастельные тона моего 
наряда. 
Недалеко от подиума про-
ходили мастер-классы. 
Дамы преображались на 
глазах: им накручивали ло-
коны, делали объемные 
укладки, наносили макияж. 
— Для начала мы положи-
ли базовую основу, 

на нее — тональный крем. 
Теперь наносим на веки 
тени. Последний штрих — 
хайлайтер… — рассказала 
специалист по макияжу Ма-
рина Анисимова. — Так ма-
кияж будет выглядеть есте-
ственным. 
— Хайлайтер! Ну и дела. 
Я не помню, когда краси-
лась так в последний раз, 
крашу только губы перед 
выходом из дома, — подели-
лась участница «Москов-
ского долголетия» Арина 
Фирсенко. — Вечером пой-
ду с мужем на свидание! 
Чего зря такой красоте про-
падать? 
На фестивале каждая дама 
преображалась — менялись 
взгляд, походка, восприятие 
себя. После фестиваля поч-
ти ни одна из участниц 
не провела вечер дома. Они 
пошли в гости, в ресторан, 
на прогулку. 

Библиотека № 148 им. Тютчева проведет 
10 апреля познавательную игру «Добро 
пожаловать в Диканьку» (начало в 14:30) 

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru 

Летом 2018 года в четвертом филиале го-
родской поликлиники № 2 открылся пер-
вый реабилитационный модуль. 
— Закупили новое оборудование, откры-
ли кабинеты лечебной физкультуры, мас-
сажа, эрготерапии. Там просторные 
физио терапевтические кабинеты, — рас-
сказал Сергей Иванович. — Сейчас будем 
заниматься этим направлением в поли-
клинике на Фруктовой улице. Недалеко 
от нее есть бассейн, который мы хотим ре-
организовать под еще один реабилитаци-
онный модуль. 
Помимо этого, в поликлинике увеличили 
штат: количество работающих там вра-
чей и медицинских сестер выросло.
— Конечно, многое зависит и от вас, 
от врачей. Пациенты будут требовать ка-
чественных услуг, а это уже задача ваша 
как специалистов, — обратился депутат 
к медикам. — Поэтому нужно быть доста-
точно корректным к пациентам. 

Сергей Зверев отметил, что огромную 
роль в поддерживании здоровья пенсио-
неров играет проект «Московское долго-
летие», включающий в себя различные 
активности. 
— Я пошел на Черноморский бульвар. 
Дали мне палки для скандинавской ходь-
бы, — рассказал Сергей Иванович. — 
Я 20 минут позанимался, и к своему стыду 
сослался на занятость, палки сдал, а у са-
мого спина болела вечером, а вот старшее 
поколение занимается и чувствуют себя 
хорошо. И тут я задумался, что спорт ва-
жен в любом возрасте.
По словам депутата, благодаря городским 
программам в планах увеличение продол-
жительности жизни москвичей. 
— В 2022 году мы хотим увеличить про-
должительность жизни до 80,9 года, — от-
метил Сергей Зверев.
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru

ЧЕРТАНОВО СЕВЕРНОЕ

Депутат Московской городской думы Сергей Зверев встретился с врачами филиала № 1 городской поликлиники № 2. На мероприятии он рассказал 
о достижениях в сфере медицины, которые стали возможны благодаря нововведениям в учреждениях Южного округа, в том числе района Чертаново 
Северное, а также поделился планами на будущее. В зале собралось порядка 50 медицинских работников. 

Продолжительность жизни москвичей увеличится 

1 апреля 2019 года. Депутат Московской городской думы Сергей Зверев на встрече с врачами фили-
ала № 1 городской поликлиники № 2

льное утро. Одна-
а я зашла на поди-
ревоги как рукой 
— поделилась 

ениями участни-
кта Мария Хра-

— На мне сейчас 
т дизайнера На-

Трофимовой. Это 
ция под русские на-
платья с ноткой со-
ости, мне нравят-
льные тона моего 

о от подиума про-
мастер-классы. 

реображались на 
м накручивали ло-
елали объемные 
наносили макияж. 

ачала мы положи-
зовую основу, 

падать? 
На фестивале каждая дама 
преображалась — менялись 
взгляд, походка, восприятие 
себя. После фестиваля поч-
ти ни одна из участниц 
не провела вечер дома. Они 
пошли в гости, в ресторан, 
на прогулку. 

КОРОТКО

■ Фестиваль ГТО прой-
дет в школе № 1242 Би-
рюлева Западного 
10 апреля.

■ Весенний фестиваль 
чтецов провели в школе 
№ 463 Даниловского 
района.

■ Английское чаепитие 
организовали в Универ-
ситете имени Косыги-
на Донского района.

■ Колледж имени Кар-
ла Фаберже в Зяблико-
ве провел день откры-
тых дверей для будущих 
абитуриентов. 

■ В библиотеке № 162 
Нагатинского Затона 
прошла Ночь театров.

■ В галерее «На Кашир-
ке» Нагатино-Садов-
ников отметили День 
принцессы Радуги.

■ Центр «Мои докумен-
ты» Орехова-Борисова 
Северного присоеди-
нился к «Часу Земли».

■ Лекцию о птицах про-
читали в библиотеке 
№ 155 Орехова-Бори-
сова Южного.

■ Ученица школы 
№ 904 Царицына заня-
ла третье место на со-
ревнованиях Skill Robot.

■ В Чертанове Цен-
тральном реконструи-
руют торгово-складской 
комплекс.

■ Викторина по космосу 
пройдет 9 апреля в би-
блиотеке № 143 Черта-
нова Южного.

Дамы 
вышли 
на подиум 

В Южном округе в рамках 
проекта «Московское дол-
голетие» прошел масштаб-
ный фестиваль «Террито-
рия красоты». Он собрал по-
рядка трех тысяч участниц, 
для которых в этот день ор-
ганизовали мастер-классы, 
лектории и конкурсы. Ме-
роприятие открыла руково-
дитель управления соци-
альной защиты населения 

Южного округа Елена Уту-
нова. 
— Женщина в любом воз-
расте должна выглядеть кра-
сиво. От этого зависят и ее 
настроение, и внутренняя 
красота, — сказала Елена 
Цадыровна. — А потому се-
годня весь день будут рабо-
тать площадки для преобра-
жения женщин.
На счет три был дан старт на-
чалу показа мод. Одна за 
другой походкой от бедра 
дамы демонстрировали де-
ловые платья, верхнюю 
одежду. Женщины, выходя 
с подиума, сразу меняли об-
раз и снова возвращались 
на сцену. 
— Не помню, чтобы когда-
нибудь у меня было столь 

— Мы хотели дать понять 
женщинам, что выглядеть 
красиво они могут в  любом 
возрасте. Благодаря помощи 
профессионалов они смогли 
почувствовать себя краси-
выми и уверенными, — от-
метила директор ТЦСО «Ко-
ломенское» Ольга Мельни-
кова. — Сегодня с нами те, 
кому за 50. И это тот возраст, 
когда дети выросли, и вдруг 
становится слишком много 
времени, которого так 
не хватало раньше. А это зна-
чит, что это время, которое 
нужно тратить на себя.1

2

29 марта 2019 года. 
Директор ТЦСО 
«Коломенское» 
Ольга Мельникова 
(вторая слева) об-
щается с участница-
ми фестиваля (1). 
Слева направо: Еле-
на Юдакова и Ната-
лья Пучкова приня-
ли участие в показе 
мод (2)
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Горожанам префект рас-
сказал об улучшениях 
транспортной системы.
— Важное достижение — 
реконструкция Варшав-
ского и Каширского шоссе 
и развязка МКАД с Кашир-
кой, — отметил он. — До-
роги там стали намного 
свободнее.
Еще один важный вопрос 
— строительство метро. 
В Нагатинском Затоне по-
явились две площадки 
для возведения станций 
Большой кольцевой линии 
(БКЛ). По словам Алексея 
Челышева, в ближайшей 
перспективе — развитие 

станции БКЛ «Севасто-
польская». Ее построят 
на пересечении Москов-
ского центрального коль-
ца  (МЦК) и Севастополь-
ского проспекта.
Большой объем работ вы-
полняется на территории 
бывшего Завода имени Ли-
хачева. 
— В 2020–2021 годах закон-
чат строительство двух мо-
стовых переходов в заливе 
ЗИЛа и второго моста через 
Москву-реку в 600 ме-
тров, — отметил Алексей 
Валентинович. 
НАТАЛЬЯ МЕЗЕНЦЕВА
okruga@vm.ru

В физкультурно-оздорови-
тельном комплексе «Братее-
во» прошел турнир по кара-
те киокушинкай на Кубок 
председателя комиссии 
Московской городской 
думы по физической 
культуре, спорту и моло-
дежной политике Кирил-
ла Щитова. Соревнова-
ния, организованные при 
поддержке Центра физкуль-
туры и спорта Южного окру-
га, собрали свыше пятисот 
спортсменов. 
— Я очень рад видеть столь-
ко спортсменов разных воз-
растов, — поприветствовал 

собравшихся Кирилл Щи-
тов. — Это значит, что спорт 

в нашей стране, 
в нашем городе 
развив ается. 
Я рад привет-
ствовать и ува-
жаемых родите-

лей, болельщиков 
в Братееве. Хочу 

пожелать всем успе-
ха и побед!
После официальной части 
был дан старт поединкам. 
Собравшиеся на татами ка-
ратисты поприветствовали 
судей громким «Ос!». В раз-
ных категориях сошлись 

Турнир, посвященный Дню космонавтики, 
состоится в спортивном клубе «Гренада»
10 апреля, начало состязаний в 11:00 

В Медицинском колледже № 5 прошла встре-
ча префекта Южного округа Алексея Челыше-
ва с жителями Нагорного района. 

НАГОРНЫЙ

Перед началом встречи Олег Германович 
показал фильм о том, как его экипаж тру-
дился на Земле и в космосе. Потом нача-
лось живое общение — гость обсуждал 
с ребятами различные научные факты 
и гипотезы, говорил о развитии космо-
навтики.
— Школьники интересовались, какое об-
разование нужно получить, чтобы выйти 
в космос. Спрашивали, испытывают ли 
космонавты страх и как посчитать объем 
продуктов, чтобы хватило на все время 
полета, — рассказывает Олег Арте-
мьев. — Кто-то спрашивал, долго ли при-
ходится восстанавливаться после косми-
ческой командировки. Кстати, я ребятам 
рассказал, что перед полетом все космо-
навты говорят знаменитое гагаринское 
«Поехали!».
После интересного общения Олег Герма-
нович подарил ребятам открытки с фото-
графиями, сделанными им в космосе. 

А еще он много фотографировался с ребя-
тами — многие захотели сделать с космо-
навтом селфи.
Как пояснил Олег Германович, он прове-
дет в школах округа еще несколько 
встреч, посвященных приближающемуся 
Дню космонавтики. 
— Подобные встречи — очень хорошая 
и правильная идея, — считает кандидат 
социологических наук, преподаватель 
МГУ Виталий Караев. — Дело в том, что 
детям и подросткам всегда были и будут 
нужны примеры для подражания. И очень 
важно, какими будут эти примеры. 
В 1990-е, например, это были бандиты 
и бизнесмены — многие дети хотели быть 
такими же «крутыми». Но этот этап мы 
давно проехали, сегодня остро нужны на-
стоящие герои. Космонавт для обще-
ства — именно такой герой и есть. 
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

БИРЮЛЕВО ВОСТОЧНОЕ

Герой России, космонавт-испытатель Олег Артемьев встретился с учениками школы № 1861 «Загорье», рассказал о том, как готовился к полету в кос-
мос и покорял звездное пространство. Многим школьникам настолько понравился рассказ, что они стали интересоваться, какое образование нужно 
получить, чтобы стать космонавтом.

Остро требуются настоящие герои 

26 марта 2019 года. Космонавт-испытатель Олег Артемьев (в центре) во время встречи с учениками 
школы № 1861 «Загорье»

НАТАЛЬЯ 
МЕЗЕНЦЕВА 
okruga@vm.ru 

как профессионалы, так 
и новички.
— Мой сын занимается ка-
рате с трех лет, сейчас ему 
девять, — рассказала Ана-
стасия, мама участника 
Александра Вострикова. — 
Сейчас у него желтый пояс. 
По словам Анастасии, кара-
те не только учит сына дис-
циплине, но и помогает 
быть организованным.
— Карате учит многим ве-
щам: например, уважитель-
но относиться к старшим. 
Это уже не просто спорт. Это 
философия жизни, — поде-
лилась она.

Лучшие каратисты 
сразились на татами 

Мосты на ЗИЛе достроят 
через два года 

БРАТЕЕВО

31 марта 2019 года. Депутат Мосгордумы Кирилл Щитов (второй 
справа) с заведующим ФОК «Братеево» Александром Кокоревым 
(первый справа)  награждают призеров турнира (1). Сенсей 
3-го дана Мурат Думанишев (2)

27 марта 2019 года. 
Префект Южного 
округа Алексей 
Челышев на встре-
че с жителями
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Экологическую акцию «Сохраним природу 
на Земле!» организуют 13 апреля на Ореховом 
бульваре, 26. Гостей ждут в 10:00 

Вы писали — мы помогли.  
Недочеты после капиталь-
ного ремонта устранены. 
Мусор вывозят вовремя. 
Фонари снова светят

Решение есть. 
Звоните нам 

Присылайте жалобы и вопросы на наш электронный адрес или звоните на горячую линию. Если у вас есть 
фотографии нарушений, обязательно присылайте их. Звонки принимаются с понедельника по пятницу (499) 557-04-24, доб. 244 ug@vm.ru 

Входную дверь подъезда заменят 
ВОПРОС  У нас в доме проводился капитальный ремонт, 
сняли подъездную дверь, установили новую, но намно-
го хуже прежней. Она постоянно ломается, плохо при-
мыкает к проему, слабая и хлипкая. У нас в подъезде из-
за этого вечный холод, осадки заметаются внутрь. Была 
прекрасная дверь, зачем сняли — непонятно. 
Мы, жители, неоднократно подавали заявки в управля-
ющую компанию. Специалисты каждый раз приходят, 
чинят, а через две недели... снова начинаются пробле-
мы. Ее не чинить нужно, а установить новую дверь, нор-
мальную. 
Инна Милякова, район Нагатино-Садовники

ОТВЕТ  Замена входной двери подъезда № 4 в доме 33, 
корпус 1, на Нагатинской улице, была предусмотрена 
в рамках проведения капитального ремонта общего 
имущества. Согласно выписке из Единого диспетчерско-
го центра, в период с 16 мая 2018 года по 13 марта 
2019 года поступило 12 заявок на поломку двери, заме-
ненной в ходе ремонта фасада дома. Управляющая ком-
пания уже отправила письмо в адрес заказчика работ 
о необходимости заменить дверь в рамках гарантийных 
обязательств. 
Сергей Федоров, глава управы района Нагатино-Садовники

Каждую весну наша редак-
ция получает жалобы на се-
зонные проблемы. Одна из 
них — грязный берег. На сей 
раз к нам обратились жите-
ли района Братеево. Корре-
спондент «Южных горизон-
тов» отправился в этот рай-
он, чтобы проверить состоя-
ние береговой линии. 

В качестве обследуемой 
зоны было решено выбрать 
участок рядом с храмом 
Преподобной Марии Еги-
петской. 
Издалека видно, что берег 
в этом году еще не убира-
ли: внимательный глаз 
мог заметить не только ле-
жащие на нем бесхозные 

автомобильные покрыш-
ки, но и более мелкий му-
сор. Через каждые не-
сколько метров лежали пу-
стые бутылки, видимо, вы-
брошенные зимой не 
очень ответственными го-
рожанами. 
Жительница Братеева Ека-
терина Терехина, которая 
регулярно прогуливается 
здесь со своей собакой, рас-
сказала, что подобная ситу-
ация наблюдается каждый 
сезон.

— Весной берега постоян-
но усыпаны мусором, это 
уже привычная ситуа-
ция, — поделилась она. — 
С этим борются и местные 
жители, и власти района. 
Каждый год в апреле про-
водятся субботники, во 
время которых к нам от-
правляют целый десант ра-

ботников коммунальных 
служб и добровольцев. По-
сле них берег уже не уз-
нать: он становится чи-
стым. Даже не скажешь 
сразу, что когда-то здесь 
был мусор.
Глава управы района Бра-
теево Александр Воробьев 
подтвердил, что в этом году 
в рамках месячника по 
уборке территории района 
запланирована в том числе 
очистка берегов Москвы-
реки.
— Работы будут прово-
диться ежедневно, к ним 
привлекут сотрудников 
ГБУ «Автомобильные доро-
ги» — в ведении этого 
предприятия находится 
братеевский берег Мо-
сквы-реки, — сообщил 
он. — Кроме того, привле-
чем и сотрудников ГБУ 
«Жилищник». 
Глава управы также под-
черкнул, что, несмотря на 
общегородские субботни-
ки, которые в этом году 
пройдут 13 и 20 апреля, бе-

рега будут убирать и в дру-
гие дни.
— Мы не будем дожидаться 
субботников, а начнем ра-
боты по очистке террито-
рии уже в начале апреля, 
предварительно ориенти-
руемся на седьмое чис-
ло, — уточнил он.
Газета «ЮГ» продолжит 
следить за ситуацией 
и проверит чистоту берега 
месяц спустя. 
КИРИЛЛ ВАСИЛЬЕВ
okruga@vm.ru

27 марта 2019 года. Жительница района Братеево Екатерина Терехина часто прогуливается по берегу Москвы-реки со своей соба-
кой и каждый год с приходом весны замечает горы мусора

МЕРЫ ПРИНИМАЮТСЯ

Весной с Москвы-реки сходит лед, а с ее берегов — снег. И весь мусор, оставленный нерадивыми 
прохожими, выходит наружу. Попадаются и более тяжеловесные образцы мусора: например, ржа-
вый остов автомобиля, брошенного кем-то на берегу, снимок которого поступил в редакцию «ЮГ».

Уборку берегов будут проводить ежедневно 

К работам приступят 
на второй неделе апреля 

Помимо  сотрудников 
городских служб и эко-
логических волонтеров, 
на страже чистоты бере-
гов Москвы-реки стоят 
и служащие Министер-
ства чрезвычайных ситуа-
ций. Ведомство ежегодно 
проводит всероссийскую 
акцию «Чистый берег».

КСТАТИ

Валун (БЫЛО) 
с дороги убрали. 
Теперь ограниче-
ние проезда обо-
значено вазоном 
(СТАЛО). Совсем 
скоро в нем поя-
вится рассада. 

Громадный камень на подъездной дороге 
к дому № 18 по улице Академика Миллион-
щикова заменили на вазон.

МЕРЫ ПРИНЯТЫ

В прошлом номере «ЮГ» мы опубликовали обращение 
Олега Потехина. Мужчина пожаловался на огромный 
валун, лежащий посередине дороги и мешающий про-
езду автомобилей. Как оказалось, дорога не предна-
значена для проезда машин, и просто так убрать ка-
мень не получится. Но в управе района Нагатино- 
Садовники нам пообещали заменить камень на вазон. 
Спустя неделю работы были выполнены. 

Ограничение обозначили красиво 

БЫЛО

СТАЛО
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Участница добровольческо-
го движения Южного окру-
га «Даниловцы» Александра 
Сошникова недавно полу-
чила благодарность мэра 
Москвы — за плечами де-
вушки уже почти восемь лет 
волонтерской деятельно-
сти. На прошлой неделе 
Александра пригласила 
«ЮГ» на встречу с коорди-
наторами волонтерских 
групп «Даниловцев», чтобы 
поближе познакомить нас 
со своей работой.
Собранные волосы, сосре-
доточенный взгляд и широ-
кая улыбка — Саша готова 
встречать своих коллег. По-
следние полгода в «Дани-
ловцах» она работает су-
первизором — челове-
ком, который помогает 
не только нуждающим-
ся детям или людям по-
старше, но и тем, кто 
организует деятель-
ность волонтеров. 
Ведь им тоже иногда 
нужна помощь.
— Я сопровождаю ра-
боту координаторов 
волонтерских групп, 
помогаю решать ра-
бочие вопросы,— де-
лится девушка. — 
Еще веду социаль-
ные сети движения, 
готовлю материалы 
для Школы социаль-
ного волонтерства 
при «Даниловцах».
Координаторы волонтер-
ских групп делятся на встре-
че успехами организован-
ных посещений и трога-

тельными историями. Их 
было немало и у самой 
Саши, ведь свой путь в до-
брые дела девушка начала 
еще летом 2011 года — по-
могала привести в порядок 
велосипеды для благотво-
рительного велозабега. 
— Но до этого я не была ак-
тивисткой, — скромно при-
знается Саша.— Училась, 
что называется, не подни-
мая головы. Окончила с от-
личием сначала школу, 
затем институт. И любая са-
модеятельность, будь то 

КВН или другие мероприя-
тия, шли мимо меня. 

А потому, с отличием 
окончив престижный 
вуз и получив диплом 
юриста, Саша сначала 
пришла работать по 
специальности в ино-
странную компанию. 
Казалось, о такой ра-
боте можно только 
мечтать: здесь можно 
было построить голо-

вокружительную ка-
рьеру, зарабаты-

вать хорошие день-
ги, часто бывать за 

границей…
— Но в какой-то мо-
мент я поняла, что все 
это не имеет лично для 
меня настоящего 

смысла, что этим я не при-
несу миру пользу, не сделаю 
ничего доброго, — объясня-
ет Саша.— Я видела, как 
люди работают с утра до 
ночи, стремясь построить 
карьеру. Но чувствовала, 
что должна заниматься чем-
то для других!
Саша ушла с этой работы 
и стала уделять добрым де-
лам больше времени.
— Еще находясь на первом 
месте работы, я начинала 

с экологических акций. Не 
представляете, сколько во 
мне было энтузиазма!— 
улыбается девушка. — На-
пример, тогда еще только 
развивалась тема раздель-
ного сбора мусора. Я прак-
тически уговаривала разде-
лять его всех своих знако-
мых, семью. Помню, что 
специальных баков тогда 
было совсем мало. И, что-
бы отвезти отсортирован-
ный мусор в нужное место, 
даже ездила с ним в автобу-
се. Стоит ли объяснять, как 
на девушку с огромными 
пакетами мусора смотре-
ли люди. 
Кроме этого, Саша пере-
водила экологические 
статьи, проводила суб-
ботники и другие меро-
приятия. А через какое-
то время случайно попа-

ла на ярмарку, организо-
ванную «Даниловцами», 
и сказала себе: «Это — мое».
Спустя время москвичка 
расширила свое поле дея-
тельности и стала добрым 

Легкоатлетический кросс для активных горожан 
пройдет в парке «Сосенки» 14 апреля. 
Старт забега в 11:00 

Весна 2013 года. Александра Сошникова (слева) 
в Даниловском монастыре принимает участие в ак-
ции, посвященной Дню жен-мироносиц (1). 7 января 
2014 года. Саша (слева) на благотворительном ужине 
для пожилых прихожан (2). 15 марта 2019 года. 
Уже полгода девушка работает в добровольческом 
движении супервизором — помогает волонтерам (3).

АЛИНА ТУКАН   
okruga@vm.ru 

1

2Волонтер 
на миллион 

другом для маленьких паци-
ентов Российской детской 
клинической больницы. Не-
сколько раз в неделю она 
приходила к ребятам, чтобы 
помочь им отвлечься от 
больничной атмосферы.
И с детьми, и с волонтерами 
заранее проводят беседы, 
готовят к встречам.
— Так как дети в больнице 
постоянно меняются, про-
блемы болезненного при-
выкания практически не 
возникает, — признается 
Саша. 
Но пара трогательных исто-
рий у нее все же случилась.
— Одна из девочек как-то 
сказала, что ударит меня 
электрошокером, чтобы 
я не смогла уйти, осталась 
с ней в палате и мы продол-
жили играть, — смеется 
Саша. — А однажды меня 
оценили в миллион долла-
ров! Девочка наклеила на 
меня такой ценник и сказа-
ла, что отдаст только тому, 
кто заплатит такую сумму. 
Конечно, ни у кого такой 
суммы не оказалось.
А еще многие из тех пациен-
тов, с кем несколько лет на-
зад играла Саша, уже вы-
росли. 
— Один из мальчишек, 
к примеру, сохранил пласти-
линового слоника, которого 
мы с ним делали вместе, — 
рассказывает Саша. — 
А кто-то из этих ребят и сам 
может прийти в волонтер-
ство. Это для меня было бы 
высшей наградой.
Саша участвует в благотво-
рительных мероприятиях 
при Даниловском монасты-
ре, работает над развитием 
Школы социального волон-
терства и надеется, что до-
бровольцев в Москве с каж-
дым годом будет больше. 
Особенно среди мужчин, 
которых в этой сфере порой 
очень не хватает.
— У нас была группа волон-
теров, которые делали ре-
монт многодетным се-
мьям, пожилым людям,— 
делится волонтер.— Сре-
ди них было много пар-
ней.  К сожалению, по не-
которым причинам группа 
недавно прекратила свое 
существование. Но у нас 
действует, например, груп-
па прогулок с особыми 
детьми на колясках, и не 
только. Поэтому помощь 
сильного пола нам всегда 
очень нужна.
Но у Саши подрастает са-
мый главный помощник — 
сын Никита. Ему почти три 
года, он уже вместе с мамой 
разделяет мусор и делает 
свои первые в жизни до-
брые дела. 
На вопрос о том, как справ-
ляться с такой моральной 
нагрузкой, когда видишь 
чужие беды или трудности, 
Саша отвечает просто:
— Конечно, по-человечески 
нам бывает людей очень 
жалко. Но я отдаю себе от-
чет, что пожалеют тысячи, 
а помогут единицы. Поэто-
му я просто беру и делаю, 
с огромной любовью и пол-
ной самоотдачей.
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А потому, с отличием 
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вуз и получив диплом 
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Когда тяжело, 
говорю себе: 
жалеют тысячи, 
помогают 
единицы
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Вечер «Споем, друзья!», посвященный людям 
пожилого возраста, пройдет 13 апреля 
в «Мастерской талантов» (начало в 17:00) 

Размещение рекламы

499 557 0404
доб. 132, 158

 Реклама 

■ Автовыкуп дороже! Т. 8 (926) 440-51-11
■ А/Газель на дачу. Т. 8 (499) 394-30-60
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 728-69-81
■ Переезд. Т. 8 (495) 642-38-29
■ Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

■ Ремонт швейных машин. Качество гаран-
тирую. Т. 8 (495)142-20-58
■ Уничтожим клопов! Т. 8 (495) 208-07-34

■ Ремонт квартир. Т. 8 (916) 497-49-10
■ Замки. Замена. Т. 8 (926) 341-27-27 Авто, запчасти,

транспортные услугиРабота 
и образование

Антиквариат, Будду, иконы, оклад, лам-
паду, картины, серебро, мебель, люстру, 
лампу, часы, патефон, самовар, подста-
канник, фарфор, статуэтки, портсигар, 
архивы, открытки, книги церковные, 
янтарные бусы, значки, прочее купим. 
Т. 8 (495) 769-74-09

Медицинские услугиТовары и услуги Юридические услуги

Искусство 
и коллекционирование

Строительство и ремонт

■ Оператор на телефоне. З/п от 30 000 р. Ра-
бота в офисе, оформление по ТК РФ. Ст. м. Чер-
тановская. Т. 8 (495) 956-14-44 (доб. 2650)

■ Московская социальная юридическая 
служба. Бесплатные консультации. Состав-
ление исков. Участие в судах. Все споры, в т. ч. 
вернем или расслужебим квартиру. Выпишем 
из квартиры. Наследство. Семейные споры. 
Банкротство физлиц. Т. 8 (499) 409-85-01

■ Куплю  фотографии  до  1930 года . 
Т. 8 (985) 774-94-67
■ Палех, Федоскино. Т. 8 (916) 993-36-64
■ Куплю книги. Т. 8 (985) 275-43-33
■ Часы, значки. Т. 8 (495) 723-19-05
■ Купим книги. Т. 8 (495) 721-41-46

■ Книги, полки. Т. 8 (495) 585-40-56

Встречи глав управ с населением пройдут 17 апреля в 19 часов 
Район Место Тема

Бирюлево 
Восточное

ул. Лебедянская, 16 
(ГБОУ г. Москвы «Шко-
ла № 947», здание № 1), 
тел. (495) 329-63-00

1. Итоги организации зимнего отдыха на тер-
ритории района. 2. Работа по снижению за-
долженности за услуги ЖКХ.

Бирюлево 
Западное

ул. Медынская, 11а 
(ГБУ ТЦСО «Чертаново»), 
тел. (495) 385-09-22

1. Итоги проведения общегородских благо-
устроительных работ (в рамках месячника 
по благоустройству). 2. Проведение празд-
ничных мероприятий, посвященных празд-
нованию Дня Победы в Великой Отечествен-
ной войне.

Братеево ул. Борисовские Пруды, 20, 
корп. 3 (ГБОУ г. Москвы 
«Школа № 867», здание № 2), 
тел. (495) 342-42-70

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Проведе-
ние работ по озеленению территории района 
и содержанию зеленых насаждений.

Данилов-
ский

ул. Серпуховской Вал, 13а 
(Досуговый центр для инва-
лидов), тел.: (495) 952-00-11, 
(495) 954-09-02

1. Итоги проведения общегородских благо-
устроительных работ (в рамках месячника 
по благоустройству). 2. Работа по снижению 
задолженности за услуги ЖКХ.

Донской ул. Стасовой, 8 (ГБОУ 
г. Москвы «Школа № 1580 
при МГТУ им. Н. Э. Ба-
умана», корпус № 3), 
тел. (495) 958-15-90

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Проведе-
ние работ по озеленению территории района 
и содержанию зеленых насаждений.

Зябли-
ково

ул. Мусы Джалиля, 29, корп. 2 
(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№ 1552», здание № 3), 
тел: (499) 725-43-94

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Состояние 
и работа предприятий потребительского 
рынка и услуг.

Москво-
речье-
Сабурово

Пролетарский пр-т, 7 (управа 
района), тел.: (499) 323-62-13, 
(499) 323-62-26

1. Пресечение несанкционированной торгов-
ли. 2. Работа Комиссии по делам несовер-
шеннолетних и защите их прав.

Нагатино-
Садов-
ники

Нагатинская наб., 24 
(ГБОУ г. Москвы «Школа 
№ 1375», здание № 2), 
тел. (499) 612-11-97

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Работа 
по снижению задолженности за услуги ЖКХ.

Район Место Тема

Нага-
тинский 
Затон

Коломенская наб, 22, 
корп. 2 (управа района), 
тел.: (499) 614-17-00, 
(499) 725-12-75

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Работа 
по выявлению и вывозу брошенного, раз-
укомплектованного автотранспорта.

Нагорный ул. Фруктовая, 12 (Городская 
поликлиника № 2 ДЗМ), 
тел. (499) 610-05-57

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Реализа-
ция мероприятий, направленных на ресур-
сосбережение в многоквартирных домах.  

Орехово-
Борисово 
Северное

ул. Шипиловская, 18, корп. 2 
(ГБОУ г. Москвы «Шко-
ла № 878», здание № 3), 
тел.: (495) 392-02-44, 
(495) 392-07-75

1. Работа по снижению задолженности 
за услуги ЖКХ. 2. Проведение работ по озе-
ленению территории и содержанию зеленых 
насаждений.

Орехово-
Борисово 
Южное

Шипиловский пр-д, 73 
(ГБОУ г. Москвы «Шко-
ла № 544», корпус № 2), 
тел. (495) 343-24-82

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Благо-
устройство дворовых территорий и ремонт 
подъездов. 

Царицыно Кавказский бул., 16, корп. 2 
(ГБОУ г. Москвы «Шко-
ла № 904», корпус № 1), 
тел. (495) 321-20-56

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Работа 
по выявлению недекларируемых фактов сда-
чи в аренду жилых помещений.

Чертаново 
Северное

Сумской пр-д, 19А (ГБОУ 
г. Москвы «Школа № 1158», 
малое здание № 1), 
тел.: (495) 319-59-80, 
(495) 318-28-05

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Реализа-
ция мероприятий, направленных на ресур-
сосбережение в многоквартирных домах.

Чертаново 
Централь-
ное

ул. Кировоградская, 16, 
корп. 3 (ГБУ «Жилищник 
района Чертаново Централь-
ное»), тел.: (495) 389-10-67, 
(495) 314-31-77

1. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне. 2. Соци-
ально направленная деятельность и предо-
ставление льгот социально-незащищенным 
группам граждан.

Чертаново 
Южное

ул. Подольских Курсан-
тов, 18Б (ГБОУ г. Москвы 
«Школа № 657», корпус № 2), 
тел. (495) 382-70-71

1. Итоги организации зимнего отдыха. 
2. Проведение праздничных мероприятий, 
посвященных празднованию Дня Победы 
в Великой Отечественной войне.

Разбойные нападения относятся 
к корыстно-насильственным пре-
ступлениям и являются общественно 
опасными. Разбой — это преступ-
ление, предусмотренное ст.162 УК 
РФ,  характеризуется как нападение 
в целях хищения чужого имущества 
с применением насилия, опасного 
для жизни или здоровья, либо 
с угрозой применения такого наси-
лия. Разбойные нападения зачастую 
совершаются с применением оружия 
или предметов, используемых в ка-

честве оружия. Преступления данной 
категории наносят ущерб гражданам. 
Уголовная ответственность за разбой 
наступает с 14 лет. Санкция статьи 
162 УК РФ (разбой) предусматривает 
наказание в виде лишения свободы 
до 15 лет.

Прокуратурой Южного администра-
тивного округа г. Москвы 21 марта 
2019 года утверждено обвинительное 
заключение по уголовному делу в отно-
шении 33-летнего уроженца Пермской 

области,  который 7 января 2019 года 
примерно в 00 часов 30 минут, находясь 
возле дома 16 по улице Кавказский 
бульвар г. Москвы, напал на прохо-
дившего мимо него мужчину с целью 
хищения его имущества. Потерпевший 
оказал сопротивление нападавшему, 
но нападавший, не отступаясь от своей 
цели, стал угрожать мужчине приме-
нением насилия, опасного для жизни 
и здоровья, подкрепляя свою угрозу 
ножом. Потерпевший, опасаясь за свою 
жизнь и здоровье, перестал сопро-

тивляться, после чего нападавший 
похитил у него мобильный телефон 
марки Sony Xperia Z3 Dual стоимостью 
более 6 тысяч рублей и с похищенным 
имуществом скрылся. 
Потерпевший обратился в правоохра-
нительные органы УВД по ЮАО ГУ МВД 
России по г. Москве с заявлением 
о привлечении к уголовной ответствен-
ности неизвестного ему лица, совер-
шившего разбойное нападение. По 
данному факту было возбуждено уго-
ловное дело. В ходе оперативно-разыс-

к ных мероприятий 10 января 2019 года 
по подозрению в  совершении данного 
преступления задержан 33-летний 
уроженец Пермской области, которому 
следственными органами предъявлено 
обвинение в совершении разбойного 
нападения. Похищенный мобильный 
телефон был изъят и возвращен по-
терпевшему.
В настоящее время обвиняемый со-
держится под стражей, уголовное дело 
в отношении него в совершении престу-
пления, предусмотренного ч. 2 ст. 162 

УК РФ (разбой, т.е. нападение в целях 
хищения чужого имущества, совер-
шенное с угрозой применения насилия, 
опасного для жизни или здоровья, 
с применением предмета, используе-
мого в качестве оружия), направлено 
в Нагатинский районный суд г. Москвы 
для рассмотрения по существу.
Расследование по уголовному делу 
проводилось СЧ СУ УВД по ЮАО ГУ МВД 
России по г. Москве.

Прокурор ЮАО г. Москвы Кукса И. Н. 

Уголовная ответственность за разбой 
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Интеллектуальный турнир среди 
образовательных организаций «Эврика» 
пройдет 9 апреля в центре «На Сумском» 

28 марта 2019 года. Жительница столицы Александра Иванова изучает новое 
объявление

В одном из магазинов «Пятерочка», что на улице Мусы Джалиля, появился яркий значок. Оранжевая перевернутая капля — геолокационный пин. Ока-
зывается, потерявшиеся люди теперь могут им воспользоваться, чтобы сообщить о себе. В проекте участвуют все 2600 магазинов «Пятерочка» Москвы 
и Московской области.

Магазины открывают островки безопасности 
В одном из магазинов «Пятероч-
ка», что на улице Мусы Джалиля, 
появился яркий значок. Оранже-
вая перевернутая капля — геоло-
кационный пин. Оказывается, 
потерявшиеся люди теперь могут 
им воспользоваться, чтобы сооб-
щить о себе. В проекте участвуют 
все 2600 магазинов «Пятерочка» 
Москвы и Московской области. 
По статистике, каждый год в Рос-
сии около сотни тысяч человек 
оказываются в списках потеряв-
шихся. Их ищут полиция и добро-
вольцы, такие как поисково-спа-
сательный отряд «Лиза Алерт».
— Магазины «Пятерочка» всегда 
расположены рядом с жилыми 
домами, практически в каждом 
дворе. Их знают и самые малень-

кие дети, и граждане уже почтен-
ного возраста, которые находят-
ся в зоне риска. Поэтому мы уве-
рены, что наш совместный про-
ект позволит оперативнее нахо-
дить потерявшихся и возвращать 
их в семьи целыми и невредимы-
ми, — говорит генеральный ди-
ректор Центра поиска пропав-
ших людей и председатель «Лиза 
Алерт» Григорий Сергеев.
Жители окрестных домов, кото-
рые ежедневно приходят в мага-
зин за покупками, встретили но-
винку с оптимизмом.
— Это хорошо, когда потеряв-
шийся человек, например ребе-
нок, может подойти сюда и по-
просить о помощи. Думаю, нуж-
но, чтобы родители рассказали 

детям, что есть теперь такая 
 возможность. Мы же своим де-
тям всегда объясняем, что де-
лать, если потерялся, — назвать 
свой адрес, имена родителей. Те-
перь и о магазинах рассказать 
нужно, — рассказала жительни-
ца Орехового проезда Нина 
Петрова.
— Много очень стало объявле-
ний о поиске людей. Вероятно, 
им трудно дать о себе знать, 
если они живы. Хорошо, что те-
перь есть такая возможность. 
«Пятерочки» везде есть, даже 
в самых отдаленных районах, — 
сказал местный житель Валерий 
Габошкин.
ГЕННАДИЙ ОКОРОКОВ
okruga@vm.ru
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На публичные слушания представляются:

1. В районе Бирюлево Восточное проект внесения 
изменения в правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отношении территории 
по адресу: мкр. 3 «Загорье» района Бирюлево Вос-
точное в целях реализации Программы реновации 
жилищного фонда в городе Москве.

Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 
по 18.04.2019 (включительно) в помещении 
управы района Бирюлево Восточное по адресу: 
ул. Бирюлевская, 48, корп. 2.
Время работы экспозиции: в будние дни 
(12.04, 15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 
до 15:00.

Во время проведения экспозиции прово-
дятся консультации по указанному проекту — 
15.04.2019 с 16:00 до 19:00.
Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 19.00 в помещении ГБОУ «Шко-
ла № 1861» по адресу: улица Михневская, 8, 
корп. 2. 
Время начала регистрации — с 18:00.

2. В районе Бирюлево Восточное проект плани-
ровки территории мкр. 3 «Загорье» района Бирю-
лево Восточное в целях реализации Программы 
реновации жилищного фонда в городе Москве.

Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 
по 18.04.2019 (включительно) в помещении 
управы района Бирюлево Восточное по адресу: 
ул. Бирюлевская, 48, корп. 2.
Время работы экспозиции: в будние дни 
(12.04, 15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 
до 15:00.

Во время проведения экспозиции прово-
дятся консультации по указанному проекту — 
15.04.2019 с 16:00 до 19:00.
Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 19.30 в помещении ГБОУ «Шко-
ла № 1861» по адресу: ул. Михневская, 8, 
корп. 2
Время начала регистрации — с 18:00.
В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют право 
представить свои предложения и замечания 
по обсуждаемым проектам посредством:

— записи предложений и замечаний в период 
работы экспозиции;
— выступления на собрании участников публич-
ных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собрании участников публич-
ных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предло-
жений и замечаний;
— направления в течение недели со дня прове-
дения собрания участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний в окруж-
ную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, 
ул. Автозаводская, 10, тел.: 8 (495) 675-86-18, 
8 (495) 675-73-68, blokhinsi@mos.ru.

Информационные материалы по проектам будут 
размещены с 12.04.2019 на сайте префектуры 
ЮАО uao.mos.ru в разделе «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, землепользо-
вания и застройки».

Окружная комиссия по вопросам градостро-
ительства, землепользования и застройки 

при Правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении публичных слушаний 

На публичные слушания представляются:

1. В районе Нагатинский Затон проект внесения 
изменений в правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отношении территории 
транспортно-пересадочного узла (ТПУ) «Клено-
вый бульвар».
Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 
по 18.04.2019 (включительно) в помещении биб-
лиотеки № 162 имени К. М. Симонова по адресу: 
Коломенская ул., 9, стр. 5.
Время работы экспозиции: в будние дни (12.04, 
15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 до 15:00.
Во время проведения экспозиции проводятся 
консультации по указанному проекту.
Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 19.00 в помещении ГОУ «Кадетская 
школа № 1770» (Московский кадетский 
музыкальный корпус), по адресу: Коломен-
ская наб., 20.
Время начала регистрации — с 18:00.
2. В районе Нагатинский Затон проект планиров-
ки территории транспортно-пересадочного узла 
(ТПУ) «Кленовый бульвар».
Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 по 
18.04.2019 (включительно) в помещении биб-
лиотеки № 162 имени К. М. Симонова по адресу: 
Коломенская улица, 9, стр. 5.
Время работы экспозиции: в будние дни (12.04, 
15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 
до 15:00.
Во время проведения экспозиции проводятся 
консультации по указанному проекту.
Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 19:30 в помещении ГОУ «Кадет-

ская школа № 1770» (Московский кадетский 
музыкальный корпус), по адресу: Коломенская 
наб., 20.
Время начала регистрации — с 18:00.
3. В районе Нагатинский Затон проект внесения 
изменений в правила землепользования и за-
стройки города Москвы в отношении территории 
транспортно-пересадочного узла (ТПУ) «Нагатин-
ский Затон».
Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 
по 18.04.2019 (включительно) в помещении биб-
лиотеки № 162 имени К. М. Симонова по адресу: 
Коломенская ул., 9, стр. 5.
Время работы экспозиции: в будние дни (12.04, 
15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 
до 15.00.
Во время проведения экспозиции проводятся 
консультации по указанному проекту.
Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 20:00 в помещении ГОУ «Кадетская 
школа № 1770» (Московский кадетский музы-
кальный корпус), по адресу: Коломенская наб., 20.
Время начала регистрации — с 18:00.
4. В районе Нагатинский Затон проект планиров-
ки территории транспортно-пересадочного узла 
(ТПУ) «Нагатинский Затон».
Период проведения экспозиции: с 12.04.2019 
по 18.04.2019 (включительно) в помещении биб-
лиотеки № 162 имени К. М. Симонова по адресу: 
Коломенская ул., 9, стр. 5.
Время работы экспозиции: в будние дни (12.04, 
15.04, 16.04, 17.04, 18.04) с 11:00 до 19:00.
В выходные дни (13.04 и 14.04) — с 10:00 
до 15:00.
Во время проведения экспозиции проводятся 
консультации по указанному проекту.

Собрание участников публичных слушаний: 
23.04.2019 в 20:30 в помещении ГОУ «Кадетская 
школа № 1770» (Московский кадетский музы-
кальный корпус), по адресу: Коломенская наб., 20.
Время начала регистрации — с 18:00.

В период проведения публичных слушаний 
участники публичных слушаний имеют право 
представить свои предложения и замечания 
по обсуждаемым проектам посредством:
— записи предложений и замечаний в период 
работы экспозиции;
— выступления на собрании участников публич-
ных слушаний;
— внесения записи в книгу (журнал) регистра-
ции участвующих в собрании участников публич-
ных слушаний;
— подачи в ходе собрания письменных предло-
жений и замечаний;
— направления в течение недели со дня прове-
дения собрания участников публичных слушаний 
письменных предложений, замечаний в окруж-
ную комиссию.
Окружная комиссия ЮАО: 115280, Москва, 
ул. Автозаводская, 10, тел.: 8 (495) 675-86-18, 
8 (495) 675-73-68, 
blokhinsi@mos.ru.
Информационные материалы по проектам будут 
размещены с 12.04.2019 на сайте префектуры 
ЮАО uao.mos.ru в разделе «Окружная комиссия 
по вопросам градостроительства, землепользо-
вания и застройки».

Окружная комиссия по вопросам 
градостроительства, 

землепользования и застройки 
при Правительстве Москвы в ЮАО

Оповещение о проведении публичных слушаний 

В рамках акции жители 
и гости столицы смогут 
бесплатно пройти скри-
нинговое обследование. 
А еще узнать, какие заболе-
вания они сейчас рискуют 
нажить. Так, например, 
можно определить уровень 
общего холестерина и глю-
козы в крови, провести 
пульсоксиметрию (опреде-
ление степени насыщения 
крови кислородом) и спи-
рометрию (исследование 
функции внешнего дыха-
ния). Многим поклонни-
кам здорового образа жиз-
ни будет интересна биоим-
педансометрия — опреде-
ление состава тела челове-
ка: соотношение воды, жи-
ровой и мышечной массы. 
Также можно оценить 
функциональное состоя-
ние сердца с помощью кар-
диовизора.
— Здоровье человека во 
многом зависит от образа 
жизни. Поэтому очень важ-
но рассказать, как можно 
избежать большинства за-
болеваний и снизить риск 
их возникновения, — зая-
вил руководитель столич-
ного Департамента здраво-
охранения Алексей Хри-
пун. — Сейчас здоровый 
образ жизни — модный 
и популярный тренд, при-
чем не только у молодежи. 
Все больше и больше горо-
жан интересуются вопро-
сами здорового питания, 
достаточной физической 
активности, отказа от вред-
ных привычек и профилак-
тикой заболеваний. Отве-
ты на все эти вопросы жи-
тели и гости столицы смо-
гут получить на Днях от-
крытых дверей, с 6 до 20 
апреля, в центрах здоровья 

при городских поликли-
никах.
Как пояснил Алексей Хри-
пун, также в рамках акции 
в центрах социального обе-
спечения состоятся выезд-
ные мероприятия «Сохра-
ним свое здоровье!» Будут 
организованы лекции по 
здоровому образу жизни. 
Все желающие могут за-
полнить анкету на знание 
принципов здорового об-
раза жизни, а также пройти 
различные обследования 
на выявление риска забо-
леваний.
Помимо этого, в поликли-
никах города пройдут око-
ло 150 школ и тематиче-
ских лекций для москвичей 
по здоровому образу жизни 
и профилактике заболе-
ваний.
— Я бы всем рекомендова-
ла сходить. Это хорошая 
возможность не только 
бесплатно проверить здо-
ровье, но и получить важ-
ную информацию о том, 
как избежать болезней, — 
рассказала врач высшей 
категории Лариса Алексе-
ева. — А кто предупреж-
ден, тот вооружен. Вообще 
проходить исследования, 
которые предлагаются во 
время акции, нужно мини-
мум раз в году. Особенно 
после 40 лет. 
С полным списком меди-
цинских организаций, 
принимающих участие 
в акции, и временем прие-
ма можно ознакомиться на 
сайте Департамента здра-
воохранения Москвы — 
www.mosgorzdrav.ru. Для 
участия в акции необходи-
мы паспорт и полис ОМС.
НИКИТА МИРОНОВ
okruga@vm.ru

Москва примет участие во Всемирном дне здо-
ровья. С 6 по 20 апреля в поликлиниках можно 
бесплатно проверить состояние организма.

Узнай бесплатно все 
о собственном здоровье
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батона — теплые, хрус-
тящие… 
В какой школе вы учились? 
Сначала в школе № 995 
и параллельно, по вече-
рам, — в школе № 1170 при 
МИФИ на Кленовом бульва-
ре. После 9-го класса я по-
ступил в школу № 1180 (сей-
час — № 1580) при Бауман-
ке, на Балаклавском про-
спекте. Дорога в один конец 
занимала у меня примерно 
час. Станции метро «Шипи-
ловская» тогда еще не было. 
Я добирался до «Красно-
гвардейской», оттуда — до 
«Каширской» и через Ка-
ховскую линию — до «Чер-
тановской», а там еще 
надо было минут десять 
идти пешком.
Как я понимаю, оно того 
стоило? 
Знания там давали на хо-
рошем уровне. Многие 
учителя были и препода-
вателями Бауманки, 
к школьникам они отно-
сились, как к студентам. 
Обращались на «вы». 
Такой подход поднима-
ет тебя в собственных 
глазах, начинаешь сам 
с себя спрашивать 
больше. У нас был от-
личный классный ру-
ководитель, Алек-
сандр Дмитриевич Чу-
маков. Учитель физ-
культуры. Он с пони-
манием относился 
к тому, что мальчиш-
ки в физматшколе не 
очень спортивные. Но 
меня это не касалось: 
я входил в школьные 
сборные по футболу, 
баскетболу, волейболу. 
После школы поступил 
в Бауманку и уже во 
время учебы начал ра-
ботать на радио… 
Улица Мусы Джалиля бы-
стро узнала, что на ней 
взошла новая звезда? 
Соседи могли поболтать 
на тему радио, телевиде-

ния, но в целом реагирова-
ли спокойно. А однажды, 
выглянув из окна, моя мама 
увидела надпись: «Антон, 
ты лучший!» Видимо, по-
клонницы постарались: 
базы данных с адресами 
уже можно было купить на 
любом углу. Мама была 
очень растрогана. 
Беседовала
МАРИЯ РАЕВСКАЯ 
okruga@vm.ru

у моих роди телей до сих пор 
где-то валяется. 
А как было с инфраструкту-
рой, с магазинами? 
В последние годы Советско-
го Союза наличие магази-
нов не гарантировало нали-
чия товаров. И папа, и мама 
работали, а когда вече-
ром возвращались, 
в магазинах нель-
зя было достать 
уже в принципе 
ничего, если не 
считать морской 
капусты и еще 

В четверг, 4 апреля, ис-
полнилось 43 года теле- 
и радиоведущему Антону 
Комолову. В 1988–2005 
годах он жил на улице 
Мусы Джалиля, на терри-
тории нынешнего района 
Зябликово.

Антон Игоревич, как вы там 
оказались? 
Мои родители поменяли 
«двушку» в Измайлове на 
«трешку» в Орехове-Бори-
сове (так тогда назывался 
район), чтобы у нас с моей 

младшей сестрой у каждого 
была своя комната. 
Вы обрадовались? 
Для меня это была мораль-
ная травма! Я уехал в пио-
нерлагерь из Измайлова, 
а вернулся в совсем другой 
район. И я до конца лета 
успел несколько раз съез-
дить к старым друзьям на 
велосипеде «Кама». Это за-
нимало 1 час 20 минут 
в одну сторону — примерно 
как сейчас на машине по 
пробкам. 
На метро денег не было? 
Я про него как-то не поду-
мал. Мне казалось, на вело-
сипеде быстрее. Из рас-
кладной карты Москвы 
я срисовал в блокнот нуж-
ный маршрут: где мне с Ка-
ширки свернуть на про-
спект Андропова, с него — 
на Велозаводскую улицу… 
Родители узнали об этих по-
ездках только 
спустя много лет 
и были в шоке. 
Тогда я просто 
брал велосипед, 
говорил, что ухо-
жу гулять, буду 

через три часа. Возвращал-
ся уставший, довольный, 
выпивший по дороге кваса. 
А когда начался учебный 
год, показалось, что ездить 
уже далеко. Да и дружат 
дети в основном по геогра-
фическому принципу. Мы 
постепенно перестали со-
званиваться со старыми 
друзьями, и я срезал измай-
ловскую «пуповину». 
Каким было Орехово-Борисо-
во в 1980-е годы? 
По сравнению с зеленым Из-
майлово район выглядел не-

сколько «голым» — 
ни деревьев, ни рас-
тительности. Но хо-
рошим. У нас во дворе 
была футбольная пло-
щадка. Вместе с нами 
выходили поиграть 
дядя Саша, дядя Сережа 
и дядя Андрей. Глубокие 
старики: им было лет 
30–35 (смеется). Дядя 
Андрей, он жил в нашем 
подъезде, однажды нечаян-
но сломал мне руку: я был 
вратарем и подставил ее под 
удар мячом. Зимой уроки 
физкультуры проходили на 
Борисовских прудах, а в вы-
ходные я ходил туда сам, ка-
таться на лыжах. Однажды 
какие-то массовики-затей-
ники уст роили там соревно-
вания по спуску на санках, 
и я занял в них второе место, 
проявил чудеса пилотирова-
ния. Получил грамоту, она 

13 апреля Московский центр боевых 
искусств станет площадкой чемпионата 
России по киокусинкай. Начало в 9:00 
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Антон 
Комолов: 
Маму 
растрогал 
поступок 
моих 
поклонниц 

 Теле- и радиоведущий, диджей 

чего-то столь же несъедоб-
ного. Поэтому часто после 
школы я проводил марш-
бросок по окрестным уни-
версамам — по Кустанай-
ской улице, по Шипилов-
ской… Иногда, если мама 
дома, займешь очередь 
и сбегаешь за ней — а оче-
реди были такие, что из ма-
газина на Генерала Белова 
можно было добежать до 
дома и вернуться. Потому 
что когда приходишь в ма-
газин вдвоем, тебе дадут не 
один килограмм гречки, 
а два килограмма. Сегодня 
звучит, все равно как рас-
сказ о тяготах военного вре-
мени. А на Воронежской 
в 1989 году, как сейчас пом-
ню, открыли пекарню, где 
пекли французские батоны. 
Теперь-то они в любом су-
пермаркете есть. А тогда 
я заезжал после занятий 
в секции, покупал сразу два 

Однажды на Борисовских прудах 
устроили соревнования по спуску 
на санках: я занял второе место 

Антон Комолов родил-
ся 4 апреля 1976 года. 
В  1999 году  окончил 
МГТУ имени Н. Э. Бау-
мана. В 1994 году стал 
работать на радио «Мак-
симум». Сотрудничал 
со многими радиостан-
циями  («Серебряный 
дождь», «Радио Клас-
сика», «Хит FM») и теле-
каналами (MTV Россия, 
НТВ, «Звезда», «Пятни-
ца!»). Сейчас — соведу-
щий шоу «РАШ» на «Ев-
ропе Плюс».

ДОСЬЕ30 сентября 
2018 года. Антон 
Комолов на VI Ре-
альной премии 
MusicBox 2018
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Зонт — не только модный 
аксессуар, но и просто неза-
менимая вещь в обиходе го-
рожанина. Чтобы эта вещь 
служила вам долго, выби-
рать при покупке ее нужно 
очень тщательно.
Первое, на что необходимо 
обратить внимание, — это 
спицы. Их обычно от 6 до 16, 
и чем спиц больше, тем ку-
пол ровнее и надежнее дер-
жится при сильных порывах 
ветра.
В идеале зонт должен иметь 
минимум 8 спиц, скомби-
нированных из стойкого 
металла или комбинации 
металла и прочного упруго-
го пластика или стеклово-
локна. Такие зонты особен-
но стойки при сильных 
порывах ветра. Доволь-
но надежный вари-
ант — спицы сталь-
ные, но они суще-
ственно утяжеляют 
зонтик. 

ИРИНА 
ВИНОГРАДОВА 
главный редактор 
журнала «Спрос»

ЗОНТ ДЛЯ СОБАК
Посещая собачьи 
выставки с таким 
зонтом, намытого и на-
чесанного пса можно 
выгуливать в непогоду 
и не бояться, что перед 
выходом на выставоч-
ный ринг его внешний 
вид испортится и шер-
стка намокнет. 

ЗОНТ ДЛЯ ДВОИХ
Еще его можно назвать зонт-тандем, 
поскольку под ним очень удобно идти 
вдвоем. Особенно хорошо гулять под таки-
ми зонтиками романтично настроенным 
парам в дождливый вечер.

ЗОНТЛЮСТРА
По форме напоминает 
кухонную люстру со встро-
енными очками для пла-
вания. Считается дамским 
и дизайнерским вариантом 
так называемого мужского 
зонта для эгоиста.

ЗОНТ ДЛЯ СОБАК
Посещая собачьи 
выставки с таким 
зонтом намытогоинаНе боюсь 

ни дождя, 
ни жары 

ЗОНТОБЛАКО
Он надувной, а ручка сделана 
в виде насоса, напоминающего 
велосипедный. Поэтому, чтобы 
спрятаться под свое «облачко» 
от дождя, зонт нужно надуть. 

СПРЯЧЕМСЯ 
ПОД ЦВЕТКОМ
Купол — в виде цвет-
ка. Очень подходит 
романтически на-
строенным девушкам. 
Да и при взгляде на 
человека с таким весе-
лым зонтом в серый до-
ждливый день невольно 
захочется улыбнуться. 
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РАДОВА 
редактор 
«Спрос»

ЗОНТ ДЛЯ ОЧЕНЬ 
ЗАНЯТОГО
Его не нужно 
держать руками, 
так как крепится 
он специальными 
ремнями к телу, 
оставляя при этом 
руки свободными. 
Под куполом можно 
спокойно работать 
со смартфоном или 
нести сумки. 

Центр «Мир молодых» проведет 9 апреля 
тренинг «Психология счастья». Желающих 
посетить мероприятие ждут в 17:00 

АСИММЕТРИЧНЫЙ ЗОНТ
Оснащен спицами, которые прочно кре-
пятся к куполу. В ветреный и дождливый 
день этот аксессуар не вывернется пре-
дательски в обратную сторону.

ТОЛЬКО ДЛЯ САМУРАЕВ
Его главное отличие — в сложенном 
виде напоминает самурайский меч 
либо длинный кинжал. С таким 
зонтом за плечами или на поясе 
каждый мужчина почувствует себя 
настоящим самураем, а может быть, 
и горцем. 
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ТЕПЛЫЙ САЛАТ С СЫРОМ ТОФУ
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Конечно, поститься со вкусом — значит 
нарушать сами основы поста. Но тем не 
менее совсем уж истязать себя тоже нель-
зя. Для этого вкусного, но очень простого 
и полезного салата вам понадобится ми-
нимальный набор продуктов (1). Перец 
лучше всего брать разных цветов (2). Не-
смотря на то что по вкусу они практиче-
ски одинаковы, внешний вид блюда игра-
ет огромное значение. Чем блюдо аппе-
титнее, тем вкуснее, не так ли? Перец на-

режьте соломкой, а вот картофель для са-
лата необходимо нарезать тонкими кру-
жочками (3). Прежде чем приступать 
к обжариванию, замочите картошку в хо-
лодной воде минут на 30, так вы выведете 
весь лишний крахмал. Затем хорошо про-
сушите ее с помощью бумажных полоте-
нец и обжарьте на небольшом количестве 
растительного масла. 
Все ингредиенты сложите в одну емкость 
и аккуратно перемешайте. Добавьте 
оливковое масло и специи. При желании 
можно добавить измельченный чеснок. 
Салат от этого только выиграет. Приятно-
го аппетита.

■ Картофель 200 г ■ Красный и желтый 
болгарский перчик ■ Сыр тофу 100 г 
■ Оливковое масло ■ Специи ■ Зелень

29 марта 2019 года. Конец марта принес в столицу настоящую климатическую весну, которую горо-
жане так ждали. А потому тысячи людей в эти дни вышли на прогулку в парки. Не остались в стороне 
и белочки. В Бирюлевском дендропарке они с удовольствием грелись на солнышке. Кстати, если на-
думаете покормить рыженьких обитателей парков, учтите: они предпочитают фундук и грецкие 
орехи в скорлупе, тыквенные семечки, сушеные и свежие яблоки и груши. 

ФОТОФАКТ
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